
/portalemtempo /portalemtempo o@portal.emtemp /portalemtempowww.emtempo.com.br

ANO XXXIII - Nº 11.153 - Manaus, quinta-feira 7 de março de 2024   | Presidente de Honra: Otávio Raman Neves

GOVERNO  

@portalemtempooficial

Ampliado público 
para vacinação 
contra dengue 

10 A 14 ANOS

Dia a Dia 9

Ação contra mosquito retira 
mais de 50 mil pneus de ruas 

Suspenso 
julgamento sobre 
descriminalização 
da maconha 

Oficina de 
iniciação 
teatral abre 
inscrições 
gratuitas 

COPA DO BRASIL STF

PRESIDENTE FIGUEIREDO

MERCADO DE TRABALHO

Economia 7

Pódio 15 Política 6

Plateia 13

Divulgação

Mais 
de 100 tra-
balhadores se 
mobilizaram para 
retirar das ruas de 
Manaus mais de 50 mil 
pneus, que foram descar-
tados de forma inadequa-
da. A iniciativa, denomina-
da “Dia D”, retirou, por meio 
da Secretaria Municipal 
de Limpeza Urbana (Se-
mulsp), 52 mil pneus das 
vias nesta quarta-feira 
(6). O número equivale 
a aproximadamente 
33 toneladas de 
material.
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para combate 
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Manaus, quinta-feira 7 de março de 2024

A Secretaria de Estado 
de Saúde do Ama-
zonas (SES-AM), por 
meio da Fundação 

Hospitalar Alfredo da Matta 
(FUHAM), deu início, na ma-
nhã desta quarta-feira (6), à 
aplicação de testes rápidos 
para o diagnóstico precoce 
da hanseníase. O procedi-
mento é indicado para indi-
víduos que mantêm contato 
próximo e prolongado com 
pessoas já diagnosticadas 
com a doença. A FUHAM, que 
é uma referência na assis-
tência a casos de hanseníase 
no Amazonas, é a primeira 
unidade de saúde do estado 
a oferecer o teste.

A chefe do Departamento 
de Controle de Doenças e 
Epidemiologia da FUHAM, 
Walderiza Pedrosa, explica 
que o teste rápido faz parte 
da estratégia nacional para 
reforçar o diagnóstico pre-
coce da hanseníase.

“O teste não vai dizer se 
você tem hanseníase. Ele é 
um teste para saber se a pes-
soa teve ou não contato com 
o bacilo da hanseníase. Se for 
positivo significa que ele teve 
contato com o bacilo. Então, 
a pessoa vai ser monitorada 
pelos próximos cinco anos 
para saber se vai apresentar 
algum sintoma da doença”, 
afirma Walderiza.

Na capital, sete unida-
des de Saúde municipais já 
oferecem, gratuitamente, o 
teste para a população. São 
duas unidades por distrito de 

Saúde. A FUHAM chega para 
completar o atendimento na 
zona Sul de Manaus, junto 
da UBS Lúcio Flávio, loca-
lizada no bairro Betânia. 

A aplicação do teste rápi-
do na FUHAM está sendo 
acompanhada pela equipe 
do Núcleo de Controle da 
Hanseníase, da Secretaria 

Municipal de Saúde de Ma-
naus (SEMSA).

O empresário André Bevi-
láqua foi o primeiro a fazer 
o teste rápido de hanse-

Testagem rápida para diagnóstico da hanseníase é feito na Fundação Alfredo da Mata 

DIVULGAÇÃO

níase na FUHAM. Ele tem 
contato com familiar em 
tratamento. “O meu pai foi 
diagnosticado, no Ceará, 
com hanseníase, e trouxe-
mos ele para fazer o trata-
mento aqui em Manaus. Vim 
pegar o medicamento dele 
e eu aproveitei para fazer 
o teste também”, declarou 
André.

 
Atendimento no interior
Em todo o Amazonas, mu-

nicípios que tenham apre-
sentado casos positivos 
de hanseníase estão rece-
bendo o material do teste, 
distribuído pela coordena-
ção estadual do Programa 
Estadual de Controle de 
Hanseníase, que funciona 
na FUHAM. Até agora, além 
de Manaus, os municípios 
que já estão aptos a oferecer 
o teste são: Amaturá, Au-
tazes, Beruri, Boca do Acre, 
Carauari, Coari, Codajás, Ei-
runepé, Humaitá, Iranduba, 
Itacoatiara, Lábrea, Mana-
capuru, Manicoré, Maraã, 
Maués, Parintins, Presiden-
te Figueiredo, Santa Isabel 
do Rio Negro, Tapauá, Tefé 
e Uarini.

 
Atendimento na capital
Veja quais unidades de 

Saúde, em Manaus, ofere-
cem o teste rápido para han-
seníase. A FUHAM completa 
a lista de unidades locali-
zadas no Distrito Sul, junto 
com a UBS Lúcio Flávio.

Exame vai reforçar 
a busca por novos 
casos entre pessoas 
que convivem 
com pacientes já 
diagnosticados

André Moreiraredacao@emtempo.com.br |

2 Última hora
Alfredo da Matta inicia testagem 

rápida de Hanseníase



Pesquisa
Conforme a pesquisa Genial/

Quaest divulgada nesta quarta 
(6), o governo Lula tem 51% de 
avaliação positiva. Esse é o me-
nor patamar desde o início do 
terceiro mandato.

Para a jornalista Rosana Hes-
sel, no Correio Braziliesen, as 
declarações do presidente Lula 
da Silva sobre Israel derrubaram 
a avaliação do governo petista. 
Dessa maneira, Lula inicia o se-
gundo ano do terceiro mandado 
com queda contínua na aprova-
ção do eleitorado. Já desaprova-
ção do governo pelos eleitores, 
por sua vez, subiu de 43% para 
46%, entre dezembro de 2023 e 
fevereiro deste ano.

Wilker filia-se ao Mobiliza 33
O deputado estadual Wilker 

Barreto oficializou sua filiação 
ao Mobiliza 33, antigo Partido 
da Mobilização Nacional (PMN). 
O anúncio foi feito pelas redes 
sociais do parlamentar, onde ele 
aparecia ao lado do presiden-
te nacional da legenda, Carlos 
Massarolo, em Ilhéus, na Bahia.

O deputado aproveitou a 
oportunidade do anúncio da 
‘nova casa’ para convidar Carlos 
Massarolo a estar presente no 
lançamento de sua pré-candi-
datura a prefeito de Manaus, que 
acontecerá no próximo sábado 
(9). “Eu espero ter uma caminha-
da longeva aqui com o Mobiliza”, 
disse Wilker.

Ainda preso
Rejeitado pelo ministro Luiz 

Fux, do STF, o pedido de habeas 
corpus (HC) para Daniel Silvei-
ra no último dia 27. Segundo 
a defesa, o ex-deputado está 
cumprindo dias a mais na cadeia, 
quando já deveria ter ido para o 
semiaberto. 

Para negar o processo, Fux 
citou a Súmula 606. “Cumpre 
ressaltar que a jurisprudência 
desta Corte é explícita no sentido 
do não cabimento do habeas 
corpus originário contra decisão 
de relator, turma ou pleno do 
STF”, argumentou Fux.

O advogado de Silveira, Paulo 
Faria, alegou que o dispositivo 
não se aplica ao caso, pois o HC 
está previsto na Constituição. 

Contratos renovados
A Prefeitura de Manaus, por 

meio da Seminf, renovou cinco 
contratos que somam mais de 
R$ 60 milhões. Os extratos fo-
ram divulgados no Diário Oficial 
do Município (DOM) da última 
segunda (4), que se referem à 
contratação de empresas para 
fornecimento de concreto as-
fáltico e material. No total, os 
aditivos de contrato somam R$ 
64,7 milhões, e todos os cinco 
possuem o mesmo valor global 
de R$ 12,9 milhões. Os contra-
tos têm vigência de seis meses 
a partir do dia 1º de fevereiro, 
data em que o secretário Renato 
Frota assinou os aditivos.

Apelo negado
O presidente do STF, Luís 

Roberto Barroso, se encontrou 
com representantes da bancada 

evangélica, na noite de terça (5), 
para falar sobre drogas.

Membros da bancada fizeram 
um apelo ao magistrado para re-
tirar o assunto da agenda de vo-
tações do STF. Barroso, contudo, 
ponderou não ser possível, visto 
que a pauta “ficaria esvaziada”.

Participaram da reunião os 
deputados federais Eli Borges 
(PL-TO), Silas Câmara (Republi-
canos-AM), Greyce Elias (Avan-
te-MG), Gilberto Nascimento 
(PSD-BA) e Pastor Eli (PL-TO) 
e o senador Zequinha Marinho 
(Podemos-TO).

Happy hour
O presidente Luiz Inácio Lula 

da Silva (PT) recebeu em sua 
residência oficial 14 senadores, 
entres eles  Omar Aziz (PSD-AM), 
vice-líder do partido, e quatro 
ministros para um happy hour 
nesta terça (5). No encontro no 
Palácio da Alvorada, o petista 
prometeu aos senadores que 
terá mais contato com os con-
gressistas neste ano do que em 
2023. O gesto de aproximação 
já havia sido feito também com 
deputados no dia 22 de feverei-

ro. A reunião durou duas horas.

Julgamento do Robinho
Um dos julgamentos mais mi-

diáticos dos últimos anos nas 
Cortes Superiores, em Brasília, 
acontecerá no próximo dia 20 
e contará com a participação 
de um magistrado amazonen-
ses, Mauro Campbell. Trata-se 
do pedido da Justiça Italiana 
para que o ex-jogador Robinho 
cumpra no Brasil a pena de nove 
anos imposta a ele pela parti-
cipação no estupro coletivo de 
uma jovem albanesa de 23 anos.

O pedido dos italianos será 
julgado na Corte Especial do Su-
perior Tribunal de Justiça (STJ), 
que é integrada por Campbell, o 
nono mais antigo do STJ.

‘Carne no Prato’
O governo Lula (PT) está ava-

liando a implementação de um 
programa denominado “Carne 
no Prato”, que visa proporcio-
nar às famílias de baixa renda 
a oportunidade de adquirir até 
2 quilos de carne bovina por 
mês por meio de um sistema 
de vouchers. Esta iniciativa foi 

apresentada por um grupo de 
pecuaristas do estado de Mato 
Grosso do Sul (MS) ao minis-
tro Paulo Teixeira, responsável 
pelo Desenvolvimento Agrário, 
durante uma reunião realizada 
em Brasília.

Com o nome provisório “Pro-
grama Carne no Prato”, a inten-
ção é fornecer auxílio alimentar 
às famílias mais necessitadas.

Candidato oficial
O deputado federal bolso-

narista Capitão Alberto Neto 
(PL-AM) está prestes a ser ofi-
cializado como candidato à Pre-
feitura de Manaus pelo Partido 
Liberal (PL) e já trabalha em seu 
plano de governo.

Com a permanência do prefei-
to David Almeida no Avante e a 
possível ruptura do acordo polí-
tico com o PL, o nome de Alberto 
Neto se fortalece como candi-
dato do partido para a disputa 
eleitoral na capital amazonense.

O prazo final estabelecido pelo 
presidente nacional do PL, Val-
demar Costa Neto, para a filiação 
de David Almeida ao partido se 
encerrou ontem (6).

Limite de gastos
Rio Grande do Norte, Minas 

Gerais e Roraima estouraram 
o limite de gastos com pa-
gamento de pessoal do Exe-
cutivo estabelecido pela Lei 
de Responsabilidade Fiscal 
nos últimos quatro meses 
de 2023. Os dados constam 
no Relatório de Gestão Fiscal 
dos Estados, divulgado pelo 
Tesouro Nacional. 

O teto imposto pela legislação 
é de 49% da receita corrente 
líquida –a soma de todas as 
receitas arrecadadas no período 
de referência e nos 11 meses 
anteriores, excluídas as dupli-
cidades.

Biomonitoramento
Com o objetivo de avaliar a 

saúde de peixes e tartarugas em 
ambientes aquáticos da Ama-
zônia, a Fundação de Amparo 
à Pesquisa do Amazonas (FA-
PEAM) vai analisar hoje (7), por 
meio do biomonitoramento, o 
efeito da ação humana em três 
igarapés urbanos da cidade de 
Manaus e em Unidades de Con-
servação (UCS).

Intitulado “Biomonitoramen-
to de Ambientes Aquáticos da 
Amazônia: Abordagem com Bio-
marcadores de Exposição de 
Efeito”, o estudo é coordenado 
pela pesquisadora Fabíola Do-
mingos Moreira, do INPA.

Longe daqui...
A empresa BYD, fabricante 

chinesa de veículos, promete a 
criação de 20 mil empregos e 
uma capacidade de produção 
de 150 mil veículos por ano, só 
que na Bahia.

Dessa forma, a empresa ini-
ciou as obras de sua fábrica em 
Camaçari (BA), representando 
um investimento inicial de R$ 
3 bilhões. A cerimônia de lan-
çamento foi marcada pela pre-
sença do governador Jerônimo 
Rodrigues (PT).

Ele enfatizou o esforço con-
junto para trazer o investimento 
para a região Nordeste do país.

Voos diretos
Uma linha especial com voos, 

sem escala, São Paulo-Parintins, 
está prevista para o período do 
Festival Folclórico em junho.

Em fevereiro, o governo do 
Estado assinou um pacote com 
a companhia aérea Azul que pa-
trocinará o Festival. Pelo acor-
do, a companhia aérea destinará 
valores iguais para Garantido e 
Caprichoso.

Sobre os voos diretos de São 
Paulo para Parintins, a Azul ainda 
não fez o anúncio do serviço 
porque o aeroporto do município 
não está preparado para receber 
o tipo de operação.

Metaverso
O Projeto de Lei Nº 151/2023, 

que reconhece o Metaverso 
como método de ensino foi 
aprovado nesta quarta (6), du-
rante votação na Assembleia Le-
gislativa do Amazonas (Aleam). 
“A peça chave deste projeto é 
estabelecer ações para ampliar 
o acesso à tecnologia em cinco 
eixos: inclusão, educação, capa-
citação, especialização e pes-
quisa digital no Amazonas. O 
metaverso é considerado uma 
realidade do futuro, quando se 
acredita que os espaços virtu-
ais”, disse o deputado estadual 
João Luiz (Republicanos-AM), 
vice-presidente da Comissão 
de Educação.

Método Wolbachia
Para reduzir e combater a den-

gue no Amazonas, a deputada 
estadual Dra. Mayara Pinheiro 
Reis (Republicanos) sugeriu a 
implantação do método Wol-
bachia. 

A medida, proposta no PL nº 
105/2024, já foi introduzida em 
outros Estados como Niterói (RJ) 
e demonstrou eficiência no re-
sultado. O método Wolbachia 
consiste em liberar essa bactéria 
na natureza para que se repro-
duza com o Aedes aegypti, esta-
belecendo uma população nova 
com esses mosquitos incapazes 
de desenvolver e transmitir os 
vírus da dengue, zika, chikun-
gunya e febre amaraela.

PEC de Plínio Valério que limita mandatos de 
ministros do STF começa a tramitar

Foi dada a largada para que já possa ser votada na Comissão de Constituição e Justiça do Senado (CCJ), a PEC 16/2019, de 
autoria do senador Plínio Valério (PSDB-AM) que limita o mandato de ministros do Supremo Tribunal Federal (STF) para oito anos.

Defendida pelo presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG) como a proposta mais antiga e que terá prioridade na 
tramitação, a PEC de Valério foi distribuída na terça (5) pelo presidente da CCJ, Davi Alcolumbre (UB-AP) para a relatora indicada 
em consenso, a senadora Tereza Cristina (PP-MS) que já pode apresentar seu parecer anexando pontos de outras propostas 
posteriormente apresentadas para ser votado na CCJ e em seguida no Plenário.

A matéria, colocada em consulta pública no portal @E-Cidadania do Senado, tem apoio maciço dos internautas com 15.417 
votos sim e apenas 4.337 não. Atualmente, ministros da Suprema Corte se aposentam compulsoriamente com 75 anos. Com 
mandatos quase vitalícios, na atual composição do STF há integrantes que só vão se aposentar daqui a 24 anos. “Estou animado 
que esse tema tão polêmico e que causa tanta resistência em nossa Suprema Corte finalmente será apreciado por meus co-
legas senadores inconformados com as ações autoritárias de alguns ministros do STF e que causam indignação na sociedade. 
Já ficou comprovado que minha proposta não significa retaliação, pois foi apresentada no início do meu mandato, em 2019. 
Nem justifica a reação extremada de alguns ministros do STF, que se consideram acima de qualquer crivo do Senado Federal e 
do Congresso, mandatados na Constituição para alterar regras que não estejam no rol das cláusulas pétreas”, defendeu Plínio 
Valério, acrescentando que a adoção de mandatos para a Suprema Corte já é realidade na Alemanha, Itália, França, Portugal 
e Espanha.

À atleta de judô Adrianna Isabel de Oliveira, de 12 anos, que vai repre-
sentar o Amazonas no Campeonato Regional de Judô no Estado do Piauí, 
no Nordeste do país. A competição acontecerá nos dias 5, 6 e 7 de abril. 
Mas para custear a viagem, a família da atleta mirim está vendendo uma 
rifa com várias premiações no valor de R$ 1 real.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO
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À produção da indústria brasileira, que apresentou recuo de 1,6% em janeiro 
de 2024 na comparação com dezembro de 2023. Esse resultado é a maior 
queda desde abril de 2021, quando houve regressão de 1,9%. Os dados fazem 
parte da Pesquisa Industrial Mensal, divulgada nesta quarta-feira (6), no Rio 
de Janeiro, pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE).
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O retorno ao trabalho presencial: 
sintoma de falta de inclusão!

Uma nova era na
democracia brasileira?

Editorial

A política e a sociedade brasileira encontram-se em um 
momento decisivo, com a proposta de Emenda à Constitui-
ção (PEC) 12/2022, apresentada pelo senador Jorge Kajuru 
(PSB-GO), que sugere mudanças profundas e abrangentes 
na estrutura de mandatos do Executivo no Brasil. Esta PEC 
propõe o fim da reeleição para os cargos de presidente da 
República, governadores e prefeitos, além de estender o pe-
ríodo de mandato dessas funções de quatro para cinco anos, 
com efeito a partir de 2026. O que isso tudo significa para o 
povo brasileiro? 

A reeleição, introduzida no Brasil em 1997, tem sido objeto de 
intenso debate há algum tempo. Seus defensores argumentam 
que ela permite a continuidade de projetos governamentais 
bem-sucedidos, enquanto seus críticos apontam para o risco 
de concentração de poder e uso da máquina pública para 
fins eleitorais. 

A proposta de Kajuru de eliminar a reeleição pode ser vista 
como uma tentativa de revitalizar a democracia brasileira, 
promovendo a alternância de poder e incentivando uma 
maior diversidade de ideias e projetos políticos. Ao impedir a 
reeleição, a PEC pode estimular novas lideranças e propostas, 
contribuindo para uma renovação política que muitos consi-
deram necessária.

A alteração do tempo de mandato de quatro para cinco anos 
busca uma maior estabilidade administrativa e a possibilidade 
de implementação de políticas de longo prazo. Essa mudança 
poderia, em teoria, permitir que governantes dedicassem mais 
tempo à execução de seus projetos sem a pressão imediata 
da campanha para reeleição. No entanto, essa extensão de 
mandato também levanta questões importantes sobre ac-
countability e a capacidade de resposta do sistema político 
às demandas da sociedade. Em um contexto de insatisfação 
popular com a classe política, garantir 

A PEC 12/2022 representa uma oportunidade para repensar 
e, possivelmente, reinventar a democracia brasileira. Indepen-
dentemente do resultado, a discussão em torno dessa proposta 
já contribui para a reflexão sobre os rumos da política nacional. 
O desafio agora é garantir que esse debate seja amplo, inclusivo 
e, acima de tudo, construtivo, visando o fortalecimento das 
instituições democráticas e a promoção do bem-estar coletivo. 
A reforma da política brasileira é uma jornada complexa, mas 
essencial para a evolução da democracia brasileira.

A transição do home office para o trabalho presen-
cial tem sido uma realidade para muitos funcionários, 
evidenciando um sintoma preocupante: o da falta de 
inclusão nas atividades econômicas. Incrivelmente, a 
insistência no retorno ao trabalho presencial, espe-
cialmente por parte dos líderes empresariais, pode ser 
danosa à produtividade individual, por desconsiderar 
desafios específicos enfrentados por diferentes grupos.

Essa exigência, muitas vezes, não leva em conta os 
desafios diários enfrentados, por exemplo, pelas mu-
lheres, que muitas vezes lidam com dupla ou tripla 
jornada, cuidados domésticos e acompanhamento dos 
filhos. Durante o período em que vigorou o esquema de 
home office, esses desafios eram melhor equacionados, 
promovendo uma divisão mais igualitária nos serviços 
domésticos e beneficiando a produtividade.

Além disso, a convivência intensiva durante o home 
office estimulou maior participação dos pais na educa-
ção dos filhos, promovendo um acompanhamento mais 
próximo e favorecendo o vínculo afetivo. O retorno ao 
trabalho presencial pode comprometer esses ganhos 
educacionais, impactando a qualidade da interação fa-
miliar e a divisão de responsabilidades domésticas.

A pressão para o retorno ao presencial, além disso, 
parte muitas vezes de líderes empresariais que moram 
próximo aos escritórios, escapando dos desafios diários 
enfrentados por quem depende de transporte público, 
enfrenta o trânsito intenso e se expõe aos riscos ur-
banos. Isso demonstra uma falta de compreensão das 
dificuldades vivenciadas por funcionários que moram 
em áreas mais distantes.

No mesmo sentido, a falta de experiência dos líderes 
na convivência com pessoas com deficiência resulta na 
ignorância sobre as dificuldades físicas e emocionais 
relacionadas ao deslocamento para o trabalho. Rotinas 
de tratamentos e terapias também são prejudicadas com 
o retorno ao presencial, colocando em risco a inclusão 
desses profissionais.

Em síntese, a exigência do retorno ao trabalho pre-
sencial revela falta de empatia, falta de consideração, 
ao ignorar as diversas realidades enfrentadas pelos 
funcionários. Ao desconsiderar os ganhos do home office 
em termos de inclusão, equidade de gênero e quali-
dade de vida, os líderes empresariais comprometem a 
produtividade individual e coletiva. É fundamental que 
as empresas repensem suas políticas, reconhecendo a 
importância da inclusão e da flexibilidade para promover 
ambientes de trabalho mais produtivos e igualitários.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“O ano começou mal para o Brasil”

Alcolumbre acusado de pressionar o STF a ‘cassar’ deputados

Mão lava a outra
A jogada era se credenciar 

junto a Lula, entregando-lhe 
quatro aliados na Câmara em 
troca do apoio oficial à sua am-
bição de presidir o Senado.

Alvos políticos
Alcolumbre queria entregar de 

bandeja a Lula cabeças como a 
de Sônia Waiãpi (PL), autêntica 
espinha de pirarucu atravessa-
da na sua garganta.

Embate no STF
Teve até bate-boca de Moraes 

com Barroso, mas prevaleceu a 
tese do presidente: os deputa-
dos haviam sido eleitos segundo 
regras vigentes.

Manda quem quer
O STF alterou as normas, nova-

mente legislando sobre matéria 
pertinente ao Congresso, para 
redefinir o destino das “sobras 
eleitorais”.

Fávaro bajula invasores do 
MST e revolta o campo

O ministro Carlos Fávaro (Agri-
cultura) tentou melhorar sua 
relação com o presidente Lula e 
os petistas, que sempre o enca-
ram com desconfiança, e passou 
a bajular o MST, enfurecendo 
aqueles com os quais tem a 
obrigação de lidar: os agriculto-
res, produtores e profissionais 
do campo de todo o Brasil. Ele 
fez declaração em defesa de 
“acabar” o que chamou de “pre-
conceito” contra os bandoleiros 
amigos do alheio, que levam 
a vida invadindo propriedades 
privadas, além de promoverem 
vandalismo.

Crime relativizado
Em sua declaração que pro-

vocou revolta, Fávaro também 
revelou visão condescendente, 
relativizando o crime de invasão 
de propriedades.

‘Legítimo”
O ministro da Agricultura che-

gou a afirmar que o grupo seria 
“um movimento legítimo de so-
nho pela terra”.

Que CPI?
Carlos Fávaro faz de conta que 

não tomou conhecimento das 
denúncias de crimes e explora-
ção de assentados apuradas na 
CPI do MST.

Mentiu, dançou
Está inelegível por 8 anos, por 

mentir demais na campanha 
eleitoral, o atual presidente do 
Iphan, Leandro Grass (PV), que 
ganhou a boquinha após perder 
feio para Ibaneis Rocha na dis-
puta pelo governo do DF.

Susto de mentirinha
Fernando Haddad (Fazenda) 

jurou que “assustaria” deputa-
dos a planilha precificando em 
R$17 bilhões a desoneração do 
setor de eventos. Mas os parla-
mentares tinham números que 
expuseram o levantamento fake.

Democracia relativa?
Ao negar habeas corpus ao 

ex-deputado Daniel Silveira, o 
ministro Luiz Fux informou pre-
valecer o entendimento de negar 
medida do tipo contra decisões 
de relator ou do próprio STF. Di-
reitos individuais, inclusive pre-
vistos na Constituição, parecem 
estar agora em plano secundário.

Aparelhando TV
A ocupação de espaço da TV 

Brasil pela presidente do PT, 
partido do governo, lembra que 
agiu certo o presidente Javier 
Milei ao extinguir a TV pública do 
seu país, igualmente aparelhada 
por políticos oportunistas.

Plantação
Suposta intriga entre Ricardo 

Salles (PL-SP) e o ex-presidente 
Jair Bolsonaro foi refutada pelo 
deputado, que garante ser nota 
“plantada” na imprensa: “Nada 
altera a gratidão e o reconheci-
mento por tudo”, disse.

Prévia
“Se o PL da Censura for apro-

vado, essa será a nova realidade 
do nosso país”, alerta o deputado 
federal Maurício Marcon (Pode-
-RS) após Facebook e Instagram 

Senador Flávio Bolsonaro, após notícia de fuga de investimentos estrangeiros no país

passarem parte da tarde de on-
tem (5) fora do ar.

Vacinação ampliada
O governo do Distrito Fede-

ral ampliou a faixa de vacina-
ção contra a dengue, que antes 
atendia apenas crianças de 10 e 
11 anos. Jovens de 12 a 14 anos 
também já podem procurar uma 
UBS para se imunizar.

Dengue avança
Números do próprio Ministé-

rio da Saúde comprovam que o 
governo Lula patina no combate 
à dengue. Foram 1,6 milhão de 
casos prováveis em todo 2023 
contra 1,2 milhão somente nos 
dois primeiros meses de 2024.

Pergunta no buffet
Mandato para ministros do STF 

vai ser assunto de Lula com se-
nadores?

PoDEr SEM PuDor

Cafezinho impertinente
O jornalista Aparício Torelli, o 

“Barão de Itararé”, terror dos 
poderosos, foi preso em 1935 e 
levado à presença do juiz Castro 
Nunes. “A que o sr. atribui a sua 
prisão, seu Aparício?” Ele res-
pondeu: “Tenho pensado muito, 
excelência, e só posso atribuí-lo 
ao cafezinho.” O juiz ficou curioso: 
“Como assim?” Obteve a res-
posta: “Vou explicar. Eu estava 
no Café Belas Artes, tomando o 
meu oitavo cafezinho e pensan-
do em minha mãe, que sempre 
me advertiu contra o excessivo 
consumo de café. Nesse mo-
mento, chegaram os policiais e 
me deram voz de prisão. Só pode 
ser um castigo pelo abuso do 
cafezinho...”

O presidente da Comissão de Constituição e Justiça do Senado, Davi Alcolumbre (União-AP), “sentou 
praça” no Supremo Tribunal Federal tentando a “cassação” de sete deputados de maioria bolsonarista, 
segundo revelaram parlamentares ligados à polêmica. Quase conseguiu. A cassação era defendida por 
ministros como Alexandre de Moraes, adversário de Jair Bolsonaro. As razões de Alcolumbre eram pa-
roquiais: queria exibir poder contra adversários políticos em seu Estado, o Amapá.André Naves

É Defensor Público Federal, especialista em Direitos 
Humanos e Inclusão Social; Mestre em Economia Política.
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Metaverso pode se tornar método 
de ensino nas escolas do Estado

PROJETO DE LEI

O Projeto de Lei Nº 
151/2023, que reconhece 
o Metaverso como mé-
todo de ensino, de auto-
ria do vice-presidente da 
Comissão de Educação da 
Assembleia Legislativa do 
Estado do Amazonas (Ale-
am), deputado estadual 
João Luiz (Republicanos-
-AM) foi aprovado nesta 
quarta-feira (6), durante 
votação no plenário Ruy 
Araújo do Poder Legisla-
tivo amazonense.

“A peça chave deste pro-
jeto é estabelecer ações 
para ampliar o acesso à 
tecnologia em cinco ei-
xos: inclusão, educação, 
capacitação, especializa-

ção e pesquisa digital no 
Amazonas. O metaverso 
é considerado uma rea-
lidade do futuro, quando 
se acredita que os espa-
ços virtuais, a realidade 
aumentada e os espaços 
físicos irão se misturar, 
por meio da internet e 
das coisas”

O parlamentar afirma 
que essa é uma tecnologia 
que deve ser muito explo-
rada nos próximos anos e 
o Amazonas precisa sair na 
frente com uma educação 
inovadora.

“Essa propositura vem 
para melhorarmos mais a 
nossa educação, ou seja, 
é mais uma ferramenta 

de conhecimento para os 
nossos estudantes”, expli-
cou o republicano.

O PL segue para san-
ção do governador Wilson 
Lima.

Metaverso
O metaverso é uma rede 

de mundos virtuais, que 
tenta replicar a realida-
de, com foco na conexão 
social. A ideia é que as 
fronteiras entre o físico 
e o virtual sejam cada vez 
mais dissolvidas e nossos 
avatares se tornem uma 
extensão do nosso corpo.

O metaverso utiliza as 
tecnologias de realidade 
virtual e aumentada para 

DIVULGAÇÃO

Metaverso é considerado uma realidade do futuro da educação

Total de 20 veículos 
e 125 pulverizadores 
irão reforçar o 
enfrentamento 
de doenças como 
dengue, febre 
oropouche e malária 

 Ao todo, são 20 municípios do Estado contemplados com 20 veículos 

do Oropouche e febre do 
Mayaro) – doenças causadas 
por vírus transmitidos, prin-
cipalmente, por mosquitos 
– e de malária (causada por 
parasita).

O trabalho tem sido reali-
zado pela Secretaria de Es-
tado de Saúde do Amazonas 
e Fundação de Vigilância em 
Saúde do Amazonas — Drª 
Rosemary Costa Pinto (FVS-
-RCP). Segundo o gover-
nador do Amazonas, esses 
investimentos fortalecem a 
qualidade dos serviços de 
saúde prestados à popula-
ção e o compromisso do go-
verno em garantir recursos 
e suporte adequados para 
enfrentar doenças e prote-
ger a saúde e o bem-estar 
de seus cidadãos.

“Não há outro caminho 
para que a gente possa ter 
uma saúde tão fortalecida e 
um sistema de vigilância e de 
combate às doenças endê-
micas que não a união entre 
os entes para que a gente 
possa ter cada vez mais for-
ça”, destacou Wilson Lima ao 
ressaltar a união entre os 
governos federal, estadual e 
municipal, por meio do Sis-
tema Único de Saúde (SUS).

Os veículos são do tipo 
Pick up cabine dupla 4 × 4. 
Os pulverizadores são para 
a dispensação de inseticida 
para eliminação de vetores. 
Os municípios contemplados 
para receber os veículos e 
equipamentos foram sele-
cionados no primeiro ciclo 
por critérios de carga de 
doença em áreas urbanas 
e rurais, com acesso por via 
terrestre.

Os equipamentos e veícu-
los são destinados para Apuí, 
Barcelos, Benjamin Cons-
tant, Borba, Boca do Acre, 
Coari, Canutama, Guajará, Ei-
runepé, Humaitá, Iranduba, 
Itacoatiara, Lábrea, Mana-
capuru, Manaus, Manicoré, 
Novo Aripuanã, Tabatinga, 
Tefé e São Gabriel da Ca-
choeira.

Estiveram presentes para 
receber o material doado 
os prefeitos Anderson Sou-
za (Rio Preto da Eva), que 
preside a Associação Amazo-
nense de Municípios; Dedei 
Lobo (Humaitá); Frederico 
Júnior (Novo Airão); Keitton 
Pinheiro (Coari); Augusto 
Ferraz (Iranduba); Nickson 
Marreira (Tefé); Raylan Bar-
roso (Eirunepé); Zé Roberto 

(Canutama); Jander Almeida 
(São Sebastião do Uatumã); 
além de representantes das 
cidades de Boca do Acre e 
Manacapuru.

“Essa picape é muito im-
portante para o combate à 
malária e o combate à den-
gue, e estamos recebendo 
também pulverizadores, 
mais especificamente ne-
bulizadores de combate às 
endemias, que vai ter uma 
serventia muito grande para 
o município de Humaitá. Nós 
só queremos agradecer a 
parceria com o Governo do 
Estado do Amazonas. O go-
vernador é um grande par-
ceiro”, afirmou o prefeito de 
Humaitá, Dedei Lobo.

A entrega foi realizada 
na sede da FVS-RCP, Zona 
Norte de Manaus, e contou 
com a presença também dos 
deputados estaduais Cabo 
Maciel, Cristiano D’Angelo e 
João Luiz; do secretário de 
Saúde do Estado, Anoar Sa-
mad; da diretora-presidente 
da FVS-RCP, Tatyana Amo-
rim; e da secretária de saúde 
de Manaus, Shádia Fraxe.

“Esses municípios hoje são 
os que maior têm a carga 
de doenças, maior incidência 

de casos, maior número de 
casos, mas logo os outros 
municípios também estarão 
sendo contemplados”, infor-
mou a diretora-presidente 
da FVS, Tatyana Amorim. “O 
governador Wilson Lima não 
tem poupado esforço para 
justamente aumentar a co-
bertura de proteção, sobre-
tudo no interior”, completou 
o secretário de Saúde do 
Estado, Anoar Samad.

Cenário no Amazonas
No Amazonas, no período 

de 1º de janeiro até 29 de 
fevereiro, foram notificados 
13.186 casos suspeitos de ar-
boviroses, sendo confirma-
dos, por critério laboratorial 
ou clínico-epidemiológicos, 
2.232 para dengue, 7 para 
febre de chikungunya, 10 para 
zika, especificamente por cri-
tério laboratorial, 1.674 casos 
de febre do Oropouche, 4 
casos de febre do Mayaro.

Os dados constam no Sis-
tema de Informação de Agra-
vos de Notificação (Sinan) 
e no Gerenciador de Am-
biente Laboratorial (GAL). O 
informe é divulgado sema-
nalmente, às quintas-feiras. 
Na lista de municípios com 

maior quantidade de casos 
notificados para arboviroses: 
Manaus (5.603), Tefé (779), 
Manacapuru (690), Lábrea 
(582), Coari (582), Carauari 
(554), Iranduba (508), En-
vira (319), Tonantins (282) e 
Itacoatiara (217).

No Amazonas, nos primei-
ros dois meses do ano, foram 
registrados 5.609 casos de 
malária em 2024. Por mu-
nicípios são: São Gabriel da 
Cachoeira (1.383), Manaus 
(1.069), Barcelos (393), Ca-
rauari (241), Itamarati (215), 
Coari (190), Humaitá (188), 
Guajará (177) e Lábrea (154).

Prevenção
A melhor forma de evitar 

as arboviroses é combater 
os focos de acúmulo de 
água, locais propícios para a 
criação de mosquitos trans-
missores das doenças. Além 
dessas medidas, a prevenção 
contra a Febre Oropouche 
envolve, ainda, evitar aden-
trar em locais de mata e beira 
de rios (principalmente entre 
9 e 16 horas), limpeza de 
quintais, evitando o acúmulo 
de matéria orgânica e, quan-
do possível, recomenda-se o 
uso de repelentes.

proporcionar a imersão 
do usuário. Elas podem 
ser acessadas por meio de 
acessórios como óculos e 
manoplas, sendo conec-

tados a computadores ou 
smartphones. Empresas 
trabalham para fabricar 
óculos mais leves e aces-
síveis. E estudam tam-

bém possibilidades mais 
extremas, como um im-
plante no cérebro – o que 
eliminaria a necessidade 
de outros equipamentos.

Jonathan Ferreira | Marcela Estrellapolitica@emtempo.com.br |
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Reforço para combater doenças 
no interior do Amazonas

O governador Wilson 
Lima entregou, na 
quarta-feira (6), um 
total de 20 veículos 

e 125 pulverizadores para 
reforçar o enfrentamento 
de doenças como dengue, 
febre oropouche e malária 
em 20 municípios do inte-
rior do estado. Com investi-
mento de aproximadamente 
R$ 5 milhões, as entregas 
ampliam a capacidade de 
vigilância e atendimento em 
áreas remotas e de difícil 
acesso.

O reforço integra a agenda 
do Governo do Amazonas no 
avanço do enfrentamento 
de endemias, dando apoio 
às ações executadas pelas 
prefeituras municipais no 
controle às chamadas ar-
boviroses (dengue, zika, fe-
bre de chikungunya, febre 
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CARLOS MOURA

STF suspende julgamento sobre 
descriminalização da maconha
Análise do caso foi 
interrompida por um 
pedido de vista feito 
pelo ministro  
Dias Toffoli

O Supremo Tribu-
nal Federal (STF) 
suspendeu nesta 
quarta-feira (6) o 

julgamento sobre a descri-
minalização do porte de dro-
gas. A data para retomada do 
julgamento não foi definida.

A análise do caso foi inter-
rompida por um pedido de 
vista feito pelo ministro Dias 
Toffoli. Antes da interrupção, 
o julgamento está 5 votos a 3 
para a descriminalização so-
mente do porte de maconha 
para uso pessoal.

O julgamento estava sus-
penso desde agosto do ano 
passado, quando o ministro 
André Mendonça também 
pediu mais tempo para ana-
lisar o caso.

Na tarde de hoje, Mendon-
ça votou contra a descrimi-
nalização do porte de drogas 
para consumo pessoal.

Ao votar contra a des-
criminalização, o ministro 
disse que a questão deve 
ser tratada pelo Congresso. 
“Vamos jogar para um ilícito 

administrativo. Qual autori-
dade administrativa? Quem 
vai conduzir quem? Quem vai 
aplicar a pena? Na prática, 
estamos liberando o uso”, 
questionou. 

Em seguida, o ministro Nu-
nes Marques também votou 
contra a descriminalização.

Ao divergir da maioria, o 
ministro argumentou que 
o questionamento sobre a 
criminalização do porte, pre-
visto na Lei de Drogas, não 
tem “consistência jurídica”, e 
a descriminalização só pode 
ser alterada pelo Congresso.

“Não considero que a lei-
tura abstrata do direito fun-
damental à intimidade tenha 
alcance de proibir a tipifica-
ção penal pelo legislador”, 
afirmou. 

Em 2015, quando o julga-
mento começou, os ministros 
começaram a analisar a pos-
sibilidade de descriminaliza-
ção do porte de qualquer tipo 
de droga para uso pessoal. 
No entanto, após os votos 
proferidos, a Corte caminha 
para restringir somente para 
a maconha.

Conforme os votos pro-
feridos até o momento, há 
maioria para fixar uma quan-
tidade de maconha para ca-
racterizar uso pessoal, e não 
tráfico de drogas, que deve 

Data para retomada do julgamento não foi definida

Novos 
atos com 
Bolsonaro 

A cúpula do Partido 
Liberal (PL) quer repe-
tir em outros estados a 
fórmula do ato pró-Jair 
Bolsonaro (PL) em São 
Paulo no final do mês 
passado como forma de 
reagir às investigações da 
Polícia Federal.

Integrantes do partido 
conversaram com o ex-
-presidente para que ele 
replique a manifestação 
em locais como Rio de 
Janeiro e Belo Horizonte.

A avaliação no PL é que 
o evento demonstrou o 
vigor político de Bolso-
naro e é uma forma de 
manter a militância en-
gajada num ano de elei-
ções municipais.

Além disso, reforça a 
narrativa propagada pelo 
ex-presidente de que ele 
é vítima de uma perse-
guição do Judiciário e que 
não tramou um golpe de 
Estado, ao contrário do 
que apontam as investi-
gações da PF

Desta forma, para in-
tegrantes do PL, Bolso-
naro conseguiria “equi-
librar” as forças com o 
STF (Supremo Tribunal 
Federal) ao demonstrar 
que segue com bastante 
apoio popular e o país, 
dividido.

Na visão desses asses-
sores, seria também um 
modo de eventualmente 
frear o avanço de pro-
cessos no Supremo ao 
deixar claro que conde-
nar Bolsonaro ou tomar 
uma medida mais drásti-
ca, como prendê-lo, teria 
repercussão negativa em 
parte da população.

Em comparação com Governo Bolsonaro, 47% consideram que a gestão Lula está melhor

Pesquisa aponta crescimento em 
desaprovação do Governo Lula

 ANDRE PENNER

A desaprovação ao go-
verno do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) 
subiu três pontos per-
centuais em fevereiro e 
chegou a 46%, de acordo 
com levantamento divul-
gado pela Genial/Quaest 
nesta quarta-feira (6). Em 
contraste, 51% dos entre-
vistados aprovam o traba-
lho do chefe do Executivo; 
outros 3% não souberam 
ou não responderam à 
pesquisa.

Segundo o diretor da 
Quaest, Felipe Nunes, a di-
ferença entre quem apro-
va e desaprova o governo 
do presidente é a menor 
desde que ele assumiu o 
Planalto em 2023.

Foram ouvidas 2.000 
pessoas, presencialmen-
te, entre 25 e 27 de feve-
reiro. A margem de erro é 
de 2,2 pontos percentuais 
para mais ou para menos. 
O nível de confiança da 
pesquisa é de 95%.

Avaliação do governo
Em outra pergunta, 

os entrevistados foram 
questionados sobre como 
avaliam o governo Lula. 
Conforme o levantamen-
to, a gestão é avaliada 
como negativa por 34% 
dos entrevistados. Por 
outro lado, 35% avaliam 
o governo como positivo 
(eram 36% em dezembro). 
Não sabem ou não res-
ponderam se mantiveram 
em 3%.

Houve aumento de cin-
co pontos percentuais se 

comparado com dezem-
bro de 2023, quando o 
índice era de 29%.

A melhor avaliação do 
trabalho acontece na re-
gião Nordeste, com 68%. 
A pior é no Sul, com 40%. 
Centro-Oeste/Norte tem 
50% de aprovação e o Su-
deste, 44%.

Entre as mulheres, a 
aprovação caiu de 55% 
para 51%. Também houve 
queda na avaliação pe-
rante o público masculino, 
indo de 52% para 51%.

Para quem ganha até 
dois salários mínimos, o 
trabalho de Lula é apro-
vado por 61%. Entretanto, 
é desaprovado por 51% dos 
que ganham entre dois e 
cinco salários mínimos e 
por 54% dos que recebem 
mais de cinco salários mí-
nimos.

Expectativa
Os entrevistados foram 

questionados sobre a ex-
pectativa em relação ao 
governo Lula. Para 36%, 
a gestão não está nem 
melhor nem pior do que 
imaginavam; 35% afirma-
ram que está pior do que 
pensavam que seria e 27% 
afirmaram que está me-
lhor do que pensavam.

No recorte por religião, 
47% dos evangélicos 
consideram que o gover-
no Lula está pior do que 
imaginavam e para 19% é 
melhor do que esperavam.

Entre os católicos, 36% 
afirmaram que não está 
nem melhor nem pior do 

AVALIAÇÃO PARTIDO LIBERAL

ficar entre 25 e 60 gramas 
ou seis plantas fêmeas de 
cannabis. A quantidade será 
definida quando o julgamen-
to for finalizado.

Nas sessões anteriores, já 
votaram nesse sentido os 
ministros Gilmar Mendes, 
Edson Fachin, Luís Roberto 
Barroso, Alexandre de Mo-
raes e Rosa Weber (aposen-
tada).

Cristiano Zanin votou con-
tra a descriminalização, mas 
defendeu a fixação de uma 

quantidade máxima de ma-
conha para separar criminal-
mente usuários e traficantes.

Flagrante
Durante o julgamento, o 

ministro Alexandre de Mo-
raes fez um aparte e destacou 
as consequências da eventu-
al decisão da Corte a favor da 
descriminalização.

“A polícia não poderá entrar 
no domicílio de alguém que 
esteja com maconha para 
uso próprio, porque não é 

mais flagrante. Também não 
permite que a pessoa fume 
maconha dentro do cinema”, 
afirmou.

Não é legalização
Na abertura da sessão, o 

presidente do STF, ministro 
Luís Roberto Barroso, desta-
cou que o Supremo não está 
discutindo a legalização das 
drogas. O ministro explicou 
que a lei definiu que o usuário 
não vai para a prisão, e a Corte 
precisa definir a quantida-

de de drogas que não será 
considerada tráfico. Barro-
so também destacou que o 
tráfico de drogas precisa ser 
combatido.

“Não está em discussão no 
STF a questão da legalização 
de drogas. É uma compreen-
são equivocada que foi difun-
dida por desconhecimento e 
tem se difundido, às vezes, 
intencionalmente”, afirmou.

Entenda
O Supremo julga a cons-

titucionalidade do Artigo 
28 da Lei das Drogas (Lei 
11.343/2006), que cria a figura 
do usuário, diferenciado do 
traficante, que é alvo de pe-
nas mais brandas. Para dife-
renciar usuários e traficantes, 
a norma prevê penas alterna-
tivas de prestação de serviços 
à comunidade, advertência 
sobre os efeitos das drogas 
e comparecimento obriga-
tório a curso educativo para 
quem adquirir, transportar ou 
portar drogas para consumo 
pessoal.

A lei deixou de prever a 
pena de prisão, mas man-
teve a criminalização. Dessa 
forma, usuários de drogas 
ainda são alvos de inquérito 
policial e processos judiciais 
que buscam o cumprimento 
das penas alternativas.

que pensavam, 31% disse-
ram que está melhor e 30% 
avaliaram que está pior.

Governo Bolsonaro
Na comparação com o go-

verno do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL), 47% consi-
deram que a gestão Lula está 
melhor do que a do anteces-
sor, 38% avaliam como pior 
e para 11% está igual.

Economia
Para 38%, a economia 

piorou nos últimos 12 me-
ses (em dezembro, eram 
31%); para 34%, manteve-
-se igual (eram 33% na ro-
dada anterior) e para 26%, 
melhorou (eram 34%).

Questionados sobre 
como ficaram os preços 
no último mês, 73% afir-
maram que os preços dos 

alimentos subiram, 63% ci-
taram que houve aumento 
do preço das contas e 51% 
apontaram aumento dos 
combustíveis.

A pesquisa registra ainda 
que 48% avaliam que o 
governo Lula se preocupa 
com “pessoas como você” 
— mesmo percentual dos 
que avaliaram que a gestão 
não se preocupa. 
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MANAUARA SHOPPING

‘EmpoderaEla’ incentiva empreendedorismo com loja
DIVULGAÇÃO

Espaço oferece oportunidades para mulheres que buscam expandir negócios

Até o fim de março, o 
Manauara Shopping abre 
as portas para empreen-
dedoras locais por meio de 
uma loja colaborativa. A ini-
ciativa, em parceria com o 
Serviço Brasileiro de Apoio 
às Micro e Pequenas Em-
presas (Sebrae), faz parte da 
sexta edição do projeto Em-
poderaEla promovido pela 
ALLOS, com o propósito de 
incentivar o empreendedo-
rismo feminino e oferecer 
oportunidades para mulhe-
res que buscam expandir 
seus negócios.

A loja colaborativa está 
montada no Piso Casta-
nheiras, em frente à You-
Com, e funciona das 10h às 
22h, com artesanatos que 
incluem biojoias, bolsas, ar-
tigos de decoração, além de 
mudas de árvores e vários 

outros itens, uma diversida-
de que reflete o talento e a 
criatividade das mulheres 
empreendedoras da região.

A gerente de Marketing 
do Manauara Shopping, 
Karla Henderson, destaca 
que o objetivo da ação é 
promover a conexão entre 
clientes e empreendedoras, 
ampliando a visibilidade e a 
oportunidade de geração de 
negócios.

“Ao oferecermos apoio 
para mulheres empreende-
doras, contribuímos para o 
crescimento econômico da 
região, e também ajudamos 
a promover a autonomia fi-
nanceira e o fortalecimen-
to da representatividade 
feminina nos negócios. No 
Manauara Shopping, temos 
o compromisso de ser um 
espaço que não apenas aco-

lhe, mas também impulsio-
na o talento e a criativi-
dade das empreendedoras 
locais”, pontua.

“Acreditamos que nossos 
shoppings são catalisado-
res de momentos e opor-
tunidades para conectar, 
inspirar e empoderar as 
mulheres. Por isso, nesta 
sexta edição do Empode-
raEla, queremos continuar 
a contribuir e oferecer um 
espaço que ajude a impul-
sionar o desenvolvimento 
profissional e a autonomia 
dessas mulheres”, explica 
Ana Paula Niemeyer, dire-
tora de Marketing da ALLOS.

Campanha nas redes
Ao longo do mês, o pro-

jeto EmpoderaEla vai apre-
sentar, nas redes sociais da 
ALLOS, três filmes institu-

DIVULGAÇÃO

Cerca de 38% dos 
cargos de liderança e 
chefia no Brasil são 
hoje ocupados por 
mulheres

Em Tempo

Em um contexto global 
onde a desigualdade de 
gênero ainda persiste, 
o Brasil começa a tes-

temunhar uma mudança sig-
nificativa. Recentemente, um 
levantamento da GrantThorton 
revelou um progresso notável: 
38% dos cargos de liderança e 
chefia no país são agora ocupa-
dos por mulheres, um aumen-
to considerável em relação aos 
25% registrados em 2019. Esses 
números não apenas refletem 
uma evolução na mentalidade 
do mercado de trabalho, mas 
também destacam a crescente 
valorização das competências 
femininas.

A tendência ascendente é 
corroborada pelo Panorama 
Mulheres 2023, conduzido pelo 
Talenses Group. O estudo mos-
tra que, em 2023, 17% das pes-
soas presidentes nas empresas 
analisadas eram mulheres, em 
comparação com apenas 8% 
em 2017. Da mesma forma, nos 
conselhos de administração, a 
representação feminina saltou 
de 10% em 2017 para 21% em 
2023, evidenciando um avanço 
gradual na equidade de gênero 
no ambiente corporativo.

Embora as mulheres ainda 
ocupem menos espaço que 
homens, há “cases” de sucesso 
a respeito da presença femini-
na em cargos estratégicos nas 
empresas. Um exemplo é o do 
Grupo Sabin, uma das principais 
empresas de medicina diagnós-
tica e saúde do país. Fundada 
pelas bioquímicas Janete Vaz e 
Sandra Costa, em 1984, a compa-
nhia hoje conta com uma mulher 
à frente da presidência-execu-
tiva, a bioquímica Lídia Abdalla. 

Além disso, 77,14% do quadro 

de colaboradores é composto 
por mulheres. Já 74,76% dos 
cargos de liderança são ocu-
pados por elas, quase o dobro 
do percentual observado pela 
GrantThorton no país (38%). 

Para Lídia Abdalla, o aumen-
to da representatividade femi-
nina no mercado de trabalho, 
especialmente em cargos es-
tratégicos, demonstra a busca 
por equidade nas companhias. 
“Esses dados refletem não ape-
nas o talento e a capacidade 
das mulheres, mas também um 
passo significativo em direção à 
igualdade de gênero no mundo 

corporativo”, diz ela, que co-
meçou no Sabin como trainee 
antes de ascender à diretoria-
-executiva, há dez anos.

Desafios
As conquistas alcançadas até 

o momento, são motivo de ce-
lebração e reconhecimento do 
progresso que foi feito em dire-
ção à igualdade de oportunida-
des no ambiente corporativo.  No 
entanto, ainda existem desafios 
a serem superados.

Diretora-presidente e uma 
das fundadoras do Centro de 
Ensino Técnico (Centec), em 

Manaus, Eliana Cássia de Sou-
za começou a empreender na 
área educacional em 1991, há 
mais de 30 anos. Ela diz que 
os principais desafios no início 
giravam em torno da dificulda-
de para conciliar a rotina como 
empresária, mãe e esposa. Uma 
realidade vivida por muitas mu-
lheres ainda hoje.

“As mulheres ocupam cada 
vez mais lugares na área da 
gestão, trabalhando oito horas 
por dia fora de casa, e depois 
precisam gerir seu lar, cuidar 
dos filhos, por exemplo. Esse 
foi o meu maior desafio, con-

ciliar todos esses papéis. Ainda 
não temos uma divisão justa 
nas tarefas domésticas entre 
homens e mulheres e isso 
acaba pesando para o nosso 
lado”, avalia.

Além de Eliana, ocupam os 
principais cargos da escola a 
também diretora-presidente 
Juliana Nakano e a diretora 
geral, Driele Cazumba. “Posso 
dizer que as maiores habilida-
des das mulheres estão nas 
competências comportamen-
tais, sendo algo muito buscado 
pelo mercado. Estou falando da 
inteligência emocional, empatia, 

do foco em resultados e atitude 
colaborativa, dentre outras ha-
bilidades”, comenta.

Capacitação
Além de se destacarem em 

habilidades comportamentais, 
as mulheres costumam ter mais 
estudos em comparação aos 
homens. A Pesquisa Profissio-
nais 2019, da consultoria Catho, 
revelou que 30% das mulheres 
possuem nível superior e pós-
-graduação. Já os homens são 
24%. Apesar disso, elas chegam 
a ganhar até 52% a menos que 
eles, ainda que exerçam a mes-
ma função. 

Gerente de compras do Grupo 
Tapajós, empresa líder do setor 
farmacêutico na região Norte, 
Gisselli Warpuchank fala sobre 
o orgulho de ocupar o espa-
ço e ressalta a importância de 
as mulheres buscarem qualifi-
cação. “Estar nessa posição é, 
ao mesmo tempo, um orgulho 
e um desafio. O grande dife-
rencial é ter a experiência e o 
conhecimento na posição que 
exerce. Diante disto, o seu pro-
fissionalismo derruba qualquer 
barreira”, afirma Gisselli.

A empresa em que traba-
lha também foge do padrão 
brasileiro quando se trata da 
presença feminina em espaços 
estratégicos. Dados do setor 
de Recursos Humanos do Gru-
po Tapajós revelam que mais 
da metade (57,44%) do qua-
dro funcional é composto por 
mulheres. Quando se olha para 
as posições de chefia, elas vão 
ainda mais longe: são 68,87% 
das lideranças.

Estudos já apontam que a 
atenção à equidade de gênero 
poderia não só beneficiar as mu-
lheres, como também impactar 
positivamente a produção das 
empresas. Segundo um relató-
rio do instituto McKinsey, uma 
consultoria global, até US$ 12 
trilhões podem ser adicionados 
ao Produto Interno Bruto (PIB) 
mundial, até 2025, com o avanço 
da igualdade entre homens e 
mulheres.

Brasil começa a testemunhar uma mudança significativa na valorização das competências femininas

cionais onde colaboradoras 
contarão sobre a vivência 
no mercado de trabalho a 
partir de perguntas acerca 
dos desafios, inspirações e 
experiências de reconheci-
mento ao longo da jornada 
profissional.

A ALLOS também vai ce-
lebrar o Mês da Mulher 
com o seu público interno 
com a campanha “Conec-
tadas Somos a ALLOS”: 
pequenos filmes dando 
voz a colaboradoras que 
contribuem para o desen-

volvimento da companhia 
circularão nas redes e in-
ternamente, evidencian-
do a força feminina na 
empresa — inclusive em 
cargos de liderança. A ação 
ocorre no Dia Internacio-
nal da Mulher, 8 de março.

Jonathan Ferreiraredacao@emtempo.com.br |
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Mulheres conquistam cargos 
de liderança no trabalho
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Time feminino atua em projeto 
de condomínio sustentável  
Mulheres estão à 
frente de atividades 
como as obras, 
o marketing e a 
comercialização dos 
lotes

DIVULGAÇÃO

O Quintas de São José do 
Rio Negro é considera-
do um dos empreendi-
mentos mais inovado-

res e sustentáveis de Manaus, 
já classificado como o maior 
do país em cidades com até 2 
milhões de habitantes. O con-
domínio, localizado na estrada 
do Cetur, Tarumã, Zona Oeste 
da cidade, também chama a 
atenção por conta do time de 
mulheres que estão à frente 
de atividades como as obras, o 
marketing e a comercialização 
dos lotes.

Denise Braga, sócia da VC 
Engenharia, responsável pela 
gestão e execução das obras 
de infraestrutura e edificações 
do Quintas, avalia que, como 
profissional, tem sido desafia-
dor fazer parte do projeto e, 
como mulher, já enxerga seu 
papel com naturalidade.

“Nós, mulheres, temos a mes-
ma força e sagacidade que os 
homens. Enxergo como uma re-
compensa gerenciar um projeto 
com o padrão do Quintas de 
São José do Rio Negro e isso 
representa que estou no topo 
da minha carreira e que estou 
bem estabelecida no mercado 
de trabalho. O Quintas é um 
projeto pioneiro e importante 
para Manaus e para alavancar o 
mercado imobiliário”, declarou 
a engenheira civil.

Em Tempo

Empreendimento é o maior do 
país em cidades com até 2 milhões 

de habitantes

“Aos poucos, a gente vem 
crescendo e ocupando nosso 
lugar de direito, chegando a car-
gos de liderança, e provando 
nossa competência”, declarou 
a publicitária.

Outra profissional que faz 
parte do projeto do Quintas de 
São José do Rio Negro é Danielle 
Barbosa, que atua há 18 anos 
como corretora de imóveis. “En-
tre os maiores desafios está o de 
conciliar o dia a dia e entender 
as diferenças, porque muitas 
vezes nos anulamos para ser-
mos iguais aos homens”, disse.

Danielle observa que muitas 
mulheres se comparam com 
os homens porque ainda não 
perceberam que a sua força 
vem da sua habilidade de ouvir 
e acolher.

Ela destaca que a construção 
civil é uma área provocadora, 
principalmente para as mu-
lheres que sempre precisaram 
mostrar sua força de trabalho.

“Hoje em dia, é possível 
encontrar mulheres em to-
dos os níveis da construção 
civil, do canteiro de obra até 
a gestão. Isso representa e é 
resultado da capacitação das 
mulheres. Quase metade das 
turmas de engenharia civil 
são formadas por mulheres”, 
avalia Denise.

Diretora de Marketing do 
Quintas, a publicitária Renata 
Pi é especialista na área pela 
renomada Escola Superior 
de Propaganda e Marketing- 
ESPM/SP e coleciona no cur-
rículo passagem por grandes 
agências do país, onde atendeu 
contas como LG, Honda, Natura 
e Nestlé. Durante a pandemia, 
ela voltou para Manaus e co-
meçou a atuar com marcas do 
setor da construção civil, até se 
tornar gestora do marketing do 
Quintas.

“Vejo como uma oportunida-
de para aprender mais sobre 
esse segmento que é um desa-
fio por ser um empreendimento 
enorme. Todo mundo que vai 
até o stand fica maravilhado, 
mas ainda há muitas pessoas 
que não conhecem o Quintas. 
Então, esse é o maior papel 
do marketing, a gente está nas 
ruas, nos grandes eventos, nas 
ativações, nos pontos de ven-
das, e também nos canais digi-
tais”, observa Renata.

Renata Pi analisa que, ape-
sar do marketing ser dominado 
por mulheres, ainda é uma área 
que sofre com muitos casos de 
machismo, principalmente nas 
agências que, na sua maioria, 
pertencem a homens.

Rede atacadista gera 244 
novos postos de trabalho 

O Super Nova Era inaugura, nesta 
quinta-feira (7), a partir das 7h30, 
a 13ª unidade do grupo na capital 
amazonense. Localizada na ave-
nida Coronel Teixeira, 7849, Ponta 
Negra, a nova unidade amplia a 
presença da rede atacadista em 
todas as zonas de Manaus e con-
tribui com a economia do estado, 
gerando 244 postos de trabalho.

Recentemente, o grupo inaugu-
rou unidade no bairro Alvorada e o 
planejamento de expansão conti-
nua. Este ano, a expectativa é abrir 
mais uma unidade em Manaus, 
chegando assim a 20 em toda a 
região Norte. Além do Amazonas, 
a rede também está presente com 
quatro unidades em Porto Velho, 
Rondônia, e três em Boa Vista, 
Roraima.

A loja da Ponta Negra representa 
a geração de mais empregos na 
cidade, que se somam aos 4.275 
postos de trabalho mantidos pelo 
Grupo. A nova unidade atua dentro 
do mesmo conceito de serviço das 

demais, na linha cash & carry, vol-
tada tanto para os que compram 
no atacado (em grandes quan-
tidades), como no varejo. Conta 
com um espaço amplo, distribuídos 
em diversos setores, como peixaria, 
açougue, hortifruti e padaria. 

Segundo o diretor Comercial do 
Nova Era, Tarcísio Bunzli, a popula-
ção manauara está ganhando mais 
uma loja moderna e completa, com 
produtos de qualidade e serviços 
que fazem a diferença no dia a dia 
e que já são reconhecidos.

“É o caso do TeuCard, cartão 
próprio da rede, que oferece be-
nefícios exclusivos e parcelamento 
das compras em até três vezes sem 
juros”, disse.

Para a inauguração da unidade 
Ponta Negra, disse ele, uma gran-
de programação está sendo pre-
parada, com ofertas em diversos 
segmentos e cashback de 0,5% 
em toda a loja. Equipes do TeuCard 
estão fazendo análise, aprovação e 
impressão do cartão na hora. 

INAUGURAÇÃO

Unidade amplia a presença da rede atacadista em todas as zonas de Manaus

Unidade atingiu a marca de 53% de colaboradoras na operação

Representatividade na fabricação 
de eletrodomésticos em Manaus

Há mais de 30 anos em Manaus, a 
Whirlpool Corporation, fabricante de 
eletrodomésticos detentora das mar-
cas Brastemp, Consul e KitchenAid no 
Brasil, tem mais mulheres do que ho-
mens atuando na operação da fábrica. 
A Unidade, responsável por produzir 
ar-condicionados, micro-ondas, lava-
-louças e máquina de bebidas, atingiu 
a marca de 53% de colaboradoras.

“A Whirlpool tem como um de seus 
Valores a Inclusão e Diversidade e, ali-
nhado também à agenda ESG (Am-
biental, Social e Governança), estamos 
trabalhando para ter um ambiente cada 
vez mais inclusivo e diverso internamen-
te, onde as pessoas se sintam incluídas, 
escutadas, respeitadas e valorizadas e 
possam se desenvolver em todo seu 
potencial, contribuindo também com 
uma sociedade mais igualitária e justa”, 
afirma Juliano Lima, gerente sênior da 
Unidade da Whirlpool Manaus. 

A empresa investe em ações volta-
das para as mulheres. Como exemplo, 
sala de lactação, berçário, em parceria 
com o SESI, e o Programa Jeito de 
Amar, que conta com profissionais da 
saúde abordando temas relacionados 
à maternidade.

As colaboradoras mulheres tam-
bém são a maioria em outras duas 
Unidades da Whirlpool no País. Em 
Rio Claro (SP), onde fabricam lava-
doras, fogões, fornos e cooktops, são 
52%. Já em Joinville, responsável pela 
produção de refrigeradores, freezers, 
secadoras de roupas e purificadores 
de água, a presença feminina na ope-
ração é de 51%. 

DIVULGAÇÃO

FÁBRICA
DIVULGAÇÃO

Dia Internacional da Mulher
Há mais de duas décadas, foi 

lançado o Instituto Consulado da 
Mulher, ação social da Whirlpool 
que apoia o empreendedorismo 
feminino.

“Em 2002, no Dia Internacional 
da Mulher, lançamos um projeto 
que buscava a inclusão e a cons-
trução de um ambiente onde to-
das as mulheres pudessem ser 
respeitadas e reconhecidas, com 
oportunidades garantidas, as 
empoderando para se tornarem 
empreendedoras nas suas locali-
dades. De lá para cá, já foram bene-
ficiadas quase 40 mil pessoas em 
todo país”, afirma Adriana Carvalho, 
diretora-executiva do Consulado. 

O Instituto também é respon-
sável por resgatar, muitas vezes, 
a autoestima dessas mulheres, 
incentivando o máximo potencial 
de seus negócios. Por meio de 

metodologia própria, é realizado 
o acompanhamento integral do 
negócio, dando orientações de 
onde investir, como aumentar as 
margens de lucro, como precificar 
o produto, qual o momento cer-
to de expansão, interação com 
cliente, gestão de estoque, entre 
tantos outros assuntos que ca-
pacitam cada mulher a ser líder 
do próprio negócio. 

Em Manaus, o Consulado da 
Mulher está presente desde 2007 
e já beneficiou mais de duas mil 
pessoas. “No ano passado, fo-
ram 1.093 pessoas beneficiadas 
diretamente e 2.459 pessoas 
beneficiadas indiretamente, em 
180 cidades de todo país, com 
programas online ou híbrido gra-
tuitamente”, explica Adriana.

As mulheres interessadas po-
dem acessar o site www.consula-
dodamulher.org.br.

“Além disso, precisamos acei-
tar que, devido aos nossos hor-
mônios, passamos por ciclos; 
em alguns dias, estamos mais 
motivadas ou mais comunica-
tivas do que em outros”, en-
fatizou.

A corretora acredita que esse 
autoconhecimento é essencial 
para entender que essas alte-
rações de humor e disposição 
podem trazer vantagens para 
a rotina, principalmente na car-
reira profissional.

“Atualmente, me sinto privile-
giada por trabalhar na comer-
cialização dos lotes do Quintas 
de São José do Rio Negro. É um 
projeto visionário, ousado e que 
contribuiu para que elevasse o 
nível de empreendimentos em 
Manaus”, confessa Danielle.

A gerente comercial do Quin-
tas, Andressa Campos, conta 
que cada empreendimento 
apresenta suas características, 
e o Quintas é, atualmente, um 
grande desafio pela magnitude 
e padrão inédito do projeto que 
está em fase de finalização das 
obras.

“Ocupar a liderança da equipe 
comercial é bastante represen-
tativo da capacidade feminina 
em lidar com desafios e é mui-
to gratificante destacar que 
a maior parte dessa equipe é 
formada por mulheres”, afirma a 
profissional, que possui mais de 
15 anos de experiência no cargo.

Para Andressa, é primordial 
que as empresas invistam em 
lideranças femininas, iniciati-
va que permite o crescimento 

do acesso das mulheres a 
esses cargos mais elevados. 
“Com preparo e oportuni-
dades, acredito na gradual 
equidade no mercado de tra-
balho”, destaca.

O projeto do Quintas de São 
José do Rio Negro foi feito para 
morar, para ser usado como 
casa de campo de alto padrão 
ou mesmo para investimento 
de alto retorno em curto es-
paço de tempo. Prevê hípica 
para até 100 cavalos, marina 
para até 200 lanchas ou jet-skis, 
heliponto para três helicópte-
ros, campo de golfe, quadras 
esportivas, capela, três clubes, 
parque aquático, academia ao 
ar livre, brinquedoteca, trilha 
verde e mirante, entre outras 
comodidades.
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Em Tempo

Mais de 100 traba-
lhadores se mo-
bilizaram para 
retirar das ruas 

de Manaus mais de 50 mil 
pneus, que foram descarta-
dos de forma inadequada e 
estavam sendo criadouros 
de mosquitos da dengue. 
A iniciativa, denominada 
“Dia D”, retirou, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Limpeza Urbana (Semulsp), 
52 mil pneus das vias nesta 
quarta-feira (6). O número 
equivale a aproximadamen-
te 33 toneladas de material.

Com a participação de 15 
caminhões e mais de 100 
trabalhadores, a ação visava 
retirar das ruas mais de 50 
mil pneus, que frequente-
mente são descartados, de 
forma inadequada, contri-
buindo para a proliferação 
de doenças como dengue e 
outras enfermidades trans-
mitidas por vetores.

Todo pneu recolhido teve 
como destino a Reciclanip, 
uma empresa especializada 
na reciclagem desse tipo de 
material. Essa iniciativa é 
importante, pois os pneus 
descartados, de forma ina-
dequada, podem levar até 
600 anos para se decompor 
no meio ambiente, repre-
sentando um grande pro-
blema ambiental.

O secretário municipal de 
Limpeza Urbana, Sabá Reis, 
disse que essa operação faz 
muito bem para a cidade e 
para a população, e que, 
por isso, a ideia é ampliar 
o número de ações. “Nos-

Objetos contribuem 
para proliferação 
de doenças como 
dengue e outras 
enfermidades 

DivULgAçãO 

Essa iniciativa é importante, pois os pneus descartados, de forma inadequada, podem levar até 600 anos para se decompor

Mais de 50 mil pneus fora das 
ruas no combate a mosquito

sa ideia é desenvolver esse 
serviço de quinze em quinze 
dias, assim vamos diminuir o 
número de pneus nas ruas, 
mas é importante que a 
população nos ajude”, disse.

Além disso, durante a ope-
ração, a Secretaria Municipal 
de Saúde (Semsa) acompa-
nhou todos os trajetos e uti-
lizou  o serviço de bloqueio 
químico, que consiste na 
aplicação de inseticida com 
bomba-costal motorizada 
para eliminar o mosquito 
Aedes aegypti, contribuin-
do, assim, para a redução 
do risco de transmissão de 
doenças.

A conscientização da po-

ampliação

Vacinação contra dengue passa a contemplar novo público 
Da redação

A vacinação contra a 
dengue em Manaus passa 
a contemplar o público de 
10 a 14 anos a partir desta 
quinta-feira (7). A faixa soma 
o total de 162.708 crianças 
e adolescentes e as 171 sa-
las de vacinação da Secre-
taria Municipal de Saúde 
(Semsa) estarão de portas 
abertas para vacinar o novo 
grupo, seguindo as diretri-
zes do Ministério de Saúde, 
que adotou a medida como 
estratégia para estimular a 
proteção de crianças contra 
a arbovirose.

Os endereços e horários de 
funcionamento podem ser 
conferidos no site da Semsa 
(manaus.am.gov.br/semsa) 
e pelo link bit.ly/Salasvaci-
naManaus. Do total de uni-
dades, oito funcionam de 
segunda a sexta-feira, das 
8h às 20h, e aos sábados, 
das 8h às 12h.

iniciada no dia 22 de feve-
reiro para crianças de 10 e 
11 anos, a vacinação contra 
a dengue está registrando 
uma procura baixa em todo o 
Brasil. Em Manaus, segundo 
os registros da Semsa, até o 
dia 1º de março, apenas 7.290 
doses haviam sido aplicadas, 
o que corresponde a 11,21% 
da meta de imunizar 65.037 
crianças deste grupo etário.

Estratégia
Uma das estratégias que 

a Semsa vem colocando em 
prática conta com a parceria 
com Secretaria Municipal 
de Educação da (Semed), 
e consiste na vacinação 
dos estudantes nas esco-
las da rede municipal de 
ensino. Mas para que as 
crianças recebam a vacina, 
os pais precisam assinar o 
documento de autorização, 
previamente enviado pelos 
gestores. 

A gerente de imunização 

da Semsa, isabel Hernan-
des, explica que o esque-
ma vacinal da Qdenga con-
templa duas doses, sendo 
necessário um intervalo de 
três meses entre as doses. 

“Essa vacina pode ser apli-
cada juntamente com os 
demais imunizantes do ca-
lendário básico das crianças, 
mas é importante pontuar 
que a exceção é para as vaci-
nas contra a febre amarela, a 
varicela e a tríplice viral. Para 
essas situações os pais pre-
cisam esperar os 30 dias de 
intervalo antes ou depois da 
aplicação da vacina contra a 
dengue, para seguir com as 
demais vacinas”, observou.

Outro aspecto importan-
te, observa isabel, é que 
as crianças contempladas 
com vacinação que tiveram 
diagnóstico confirmado de 
dengue, precisam esperar 
seis meses para iniciar o 
esquema vacinal.

“Outra recomendação é 

DivULgAçãO

pulação também foi uma 
parte essencial do evento. 
Equipes especializadas vi-
sitaram residências e es-
tabelecimentos comerciais, 
orientando os moradores e 
comerciantes sobre a for-
ma correta de descarte de 
lixo, incluindo pneus e ou-
tros materiais que possam 
servir de criadouro }para 
mosquitos.

A moradora vangela Fa-
rias, de 35 anos, que reside 
ao lado de um ponto onde 
acontece diariamente o 
descarte irregular de pneus, 
agradeceu a prefeitura, pois 
toda família vinha sofrendo 
com sintomas de dengue. 

“O que vocês estão fazendo 
é muito bom para todos 
os moradores. Já faz um 
tempo que estávamos so-
frendo com esse descarte 
de pneus. Muito obrigado 
mesmo”, disse.

O “Dia D” contou também 
com participação das equi-
pes de conscientização da 
Semulsp, também conhe-
cidas como “garis da ale-
gria”. Com muita animação e 
festa, esses colaboradores 
percorreram os bairros da 
cidade em um trio elétrico, 
fazendo barulho e divertin-
do a população, enquanto 
transmitiam importantes 
informações sobre o des-

carte correto de resíduos.
“O recolhimento de pneus 

em Manaus foi um suces-
so e demonstrou o com-
promisso da prefeitura em 
promover a limpeza urba-
na e combater as doen-
ças transmitidas por mos-
quitos. A população pode 
contribuir para esse esforço 
adotando práticas respon-
sáveis de descarte de lixo 
e denunciando locais onde 
pneus e outros objetos 
são descartados de forma 
irregular, pelos telefones 
98842-4738 ou 98401-
2542, do Disque Limpeza”, 
reforçou o secretário Sabá 
Reis sobre o serviço.

que aquelas com   imu-
nodeficiência congênita ou 
adquirida, as que convivem 
com Hiv, as que usam me-
dicamentos imunossupres-
sores, além de gestantes 

e mulheres em período de 
amamentação, também não 
devem receber a Qdenga”.

Para que as crianças e 
adolescentes sejam vacina-
dos é necessário que este-

jam acompanhadas de um 
dos pais ou de um responsá-
vel e apresente documento 
oficial de identificação, Car-
tão Nacional de Saúde (CNS) 
ou CPF, e o cartão de vacina.

vacinação contra a dengue está registrando uma procura baixa em todo o Brasil

Leonardo Senadiaadia@emtempo.com.br |

9Dia a dia

Boletim
Na última edição do infor-

me Epidemiológico das Ar-
boviroses, o documento in-
dicava 17 casos confirmados 
de dengue, dentre 186 casos 
notificados (suspeitos) na 
semana 25 de fevereiro a 2 
de março. No acumulado de 
2024, chega a 1.358 o nú-
mero de casos confirmados 
da arbovirose, de um total 
de 6.039 casos notificados, 
dos quais 2.246 seguem em 
investigação. 

Na semana epidemiológica 
em análise, não houve regis-
tro de novos casos de zika, 
sendo nove o total de casos 
confirmados em 2024. Dois 
casos suspeitos foram noti-
ficados, totalizando 46 neste 
ano, 17 dos quais permane-
cem em investigação. Não há 
óbitos confirmados ou em 
investigação pela doença.

Foram notificados cinco ca-
sos suspeitos de chikungunya, 
que não teve nenhum caso 
confirmado na semana. Nes-
te ano, já são quatro casos 
confirmados da arbovirose 
na capital, de um total de 61 
notificados, dentre os quais 
42 continuam sendo inves-
tigados. Não há registro de 
óbitos confirmados ou sob 
investigação até o momento.

Constam do informe da Se-
msa 32 novos casos de oro-
pouche, que soma 829 casos 
em 2024, todos confirmados 
por critério laboratorial. O 
número de óbitos confirma-
dos pela doença permanece 
em um, não havendo óbitos 
ou casos em investigação. A 
publicação não informa nú-
meros de casos notificados 
da doença, por não se tra-
tar de agravo de notificação 
obrigatória.

O informe Epidemiológico 
das Arboviroses da Semsa 
está disponível para consul-
ta no site da Semsa.
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Estudantes alinham rotina em 
prol de aprovação no vestibular
Calendário requer 
conciliação escola, 
preparação para 
as provas e a vida 
social 

REPRODUÇÃO

Passada a temporada 
de bloquinhos e folia, 
é hora de arregaçar 
as mangas e voltar à 

rotina. E, neste ano, muitos 
jovens que irão prestar o ves-
tibular já estão intensifican-
do os estudos. No entanto, 
conciliar escola, preparação 
para as provas e a vida social 
não é fácil e exige organiza-
ção das tarefas diárias.

Segundo o professor do 
cursinho preparatório Vetor 
Centro de Estudos, Yan Bor-
ges, o equilíbrio na rotina do 
jovem faz toda a diferença 
durante esse período. “Cos-
tumo dizer que o vestibulan-
do deve encarar a vida como 
um atleta, pois, assim como 
um nadador ou jogador de 
futebol, ele precisa apostar 
em hábitos saudáveis e, prin-
cipalmente, na saúde men-
tal, para ter bons resultados”, 
explica.

Yan aponta que, para ter 
um bom rendimento nas au-
las e aprender ao máximo, o 
aluno deve ter uma boa noite 
de sono, alimentação regu-
lar, convívio com os amigos e 
inclusão de exercícios físicos 
na rotina diária.

“É preciso que, primeira-
mente, o estudante identi-
fique e faça um registro da 
sua rotina atual, anotando 

Em Tempo

os horários de acordar, de 
dormir, de ir à igreja, escola, 
cursinho, almoço, merenda 
e jantar. Fazer isso durante 
uma ou mais semanas, para 
cada atividade”, sugere o 
professor do Vetor.

Após identificar a própria 
rotina, ele deve procurar 
acrescentar ou diminuir ati-
vidades. Procurar diminuir as 
que levam à pura procrasti-
nação, e acrescentar aque-
las que sejam produtivas. “E 
aqui me refiro a produtivas, 
não necessariamente com o 
estudo, mas também aque-
las que contribuem para o 
descanso e para o próprio 
corpo”, frisa Yan.

Ele indica que, assim que o 
estudante realizar esse filtro, 
deve buscar criar uma rotina 
que possa ser ajustada con-
forme as novas atividades e 
demandas da semana. Dessa 
forma, o aluno conseguirá 
equilibrar as suas responsa-
bilidades, sem deixar o que 
é mais importante de fora.

Objetivo
Aprovada em Medicina na 

Universidade do Estado do 
Amazonas (UEA), Fernanda 
Ambrosio, de 17 anos, conta 
que no ano passado a sua 
rotina na escola seguia até 
às 13h, e no Vetor iniciava às 
15h. O apoio da família nes-
se período foi fundamental 
para que a rotina fluísse.

“Tive que abdicar de algu-
mas atividades e eventos, 
entre elas, sair com tan-
ta frequência com minhas 
amigas. Por outro lado, eu 
conheci muita gente legal 
no Vetor, me divertia muito 
saindo para almoçar com es-

   Da redação

O Centro de Ensino Lite-
ratus oferece, nesta sexta-
-feira (8), Dia Internacional 
da Mulher, uma série de 
serviços gratuitos e pales-
tras educativas voltadas 
para a saúde, bem-estar e 
capacitação profissional das 
mulheres. O evento será re-
alizado das 9h às 13h, na 
sede do Sistema Nacional de 
Emprego (Sine Amazonas), 
localizado na avenida Djalma 
Batista, número 1.018.

Entre os serviços ofere-
cidos, estão a aferição de 
pressão, cálculo de índice de 
massa corporal (IMC), higie-
nização de pele e massagem 
relaxante. Também serão 
realizadas três palestras 
informativas, abordando 
temas como orientação so-

bre Infecções Sexualmente 
Transmissíveis (IST), plane-
jamento familiar e orienta-
ções sobre câncer de mama. 
Para quem desejar realizar 
o teste rápido de IST, serão 
disponibilizadas 40 vagas, 
sendo necessário apresen-
tar documento oficial de 
identidade e cartão do SUS. 
As palestras e serviços serão 
conduzidos por professores 
e alunos dos cursos.

Além das atividades vol-
tadas para a saúde e capa-
citação profissional, o evento 
também terá a divulgação 
dos cursos técnicos ofere-
cidos pelo Literatus, que in-
cluem Administração, Aná-
lises Clínicas, Automação, 
Contabilidade, Enfermagem, 
Estética, Logística, Radiolo-
gia, Segurança do Trabalho, 
entre outros.

Unegro promove feijoada para 
oficializar legalização da entidade 

EVENTO

Centro de Ensino oferece 
serviços gratuitos 

  Da redação

A União de Negras e Ne-
gros pela Igualdade (Une-
gro Amazonas) realiza, 
neste domingo (10), uma 
feijoada com a finalidade 
de arrecadar fundos para 
oficializar a legalização da 
entidade. O evento ocorre 
na Assua (Associação dos 
Servidores da Universida-
de Federal do Amazonas), 
localizada na Rua Astro 
Barroso, número 16, bairro 
Coroado I, Zona Leste de 

DIA DA MULHER

DIVULGAÇÃO

Recursos permitem regulamentação da documentação estadual e, assim, abertura de CNPJ e estatuto

Manaus, próxima da Univer-
sidade Federal do Amazonas 
(UFAM). 

O evento tem início a partir 
das 11h e, para participar, é 
cobrado uma taxa de R$ 30. 
O ingresso pode ser compra-
do através do número (92) 
994034703, pelo aplicativo 
WhatsApp.

Além da feijoada, o evento 
vai contar com bebidas, som 
ao vivo de grupo de pagode, 
jogos e banho de piscina libe-
rado. O custo de R$ 30 para a 
entrada no evento tem como 

fim a captação de recursos 
para que a Unegro Amazonas 
possa regulamentar sua do-
cumentação estadual e, as-
sim, consiga abrir um CNPJ 
e criar o estatuto social da 
entidade.

Para Regina de Bengue-
la, vice-presidente da Une-
gro Amazonas, o evento vai 
“consolidar os nossos pares, 
os nossos amigos e os nossos 
familiares, para que possa-
mos, na luta contra o racismo, 
continuar essa batalha que é 
contínua”.

Muitos jovens que irão prestar o vestibular já estão intensificando os estudos e alinhando a rotina conforme os objetivos

Serviços serão ofertados na sede do Sine Amazonas

ses novos amigos ou indo ao 
cinema alguns dias depois 
do cursinho. Eu acho que a 
minha vida social não parou, 
só mudou o jeito que eu me 
divertia e eu curti bastante 
isso”, comentou Fernanda.

Ela acredita que ser uma 
pessoa disciplinada tam-
bém ajudou nesse período. 
“Eu não tinha esse hábito 
nos anos anteriores e eu 
tive que desenvolver, mas 
acho importante destacar 
que eu comecei com algo 
que eu conseguia suportar 

e fui moldando conforme a 
minha rotina, mas sempre 
mantendo a constância”, 
afirma a jovem.

Assim como ela, a jovem 
Mariana Nascimento, de 18 
anos, aprovada em Direito 
na Universidade Federal do 
Amazonas (UFAM), explica 
que, para conseguir conciliar 
a rotina de escola, cursinho, 
aulas de inglês e vida social, 
buscou otimizar o tempo.

“Durante a manhã, na es-
cola, prestava atenção nas 
matérias ensinadas. Quan-

do chegava em casa, eu 
resolvia algumas questões 
das listas do Vetor, sobre 
as matérias que vi na es-
cola naquele dia. Eu tinha 
aula de inglês na terça e 
quinta-feira e fazia Vetor 
na parte da noite, então no 
tempo que eu tinha entre 
o fim da aula de inglês e o 
início da aula do cursinho, eu 
também resolvia questões”, 
relata a jovem.

E, aos finais de semana, 
não estudava, mas se de-
dicava ao “Descanso Cons-

ciente”, técnica que faz par-
te do Método Leal, oferecido 
com exclusividade no Vetor. 
“Passeava com as minhas 
amigas, encontrava meu 
namorado, sempre com 
a consciência limpa, pois 
sabia que estava dando o 
melhor de mim para me pre-
parar. Eu não deixava de ter 
vida social ou me divertir 
só porque era vestibulanda, 
pois sei que tudo precisa 
de um equilíbrio, nada em 
excesso é bom”, declara a 
caloura da UFAM.

A União de Negras e Ne-
gros pela Igualdade (Une-
gro) é uma entidade civil e 
nacional, suprapartidária 
e sem fins lucrativos, que 
foi criada em 1988, em Sal-
vador (BA), com o objetivo 
de lutar contra o racismo 
e a opressão imposta con-
tra a mulher negra. Desde 
então, o movimento se en-
contra presente no Brasil 
em todos os Estados, e no 
Distrito Federal. Durante 
sua história, a Unegro par-
ticipou de diversas lutas 
que levaram ao avanço 
de pautas relacionadas 
às questões de raça no 
País, como o Estatuto da 
Igualdade Racial, as cotas 
em universidades e servi-
ço público, entre outros.

A entidade está pre-
sente no Amazonas há 18 
anos e Regina de Benguela 
explica que, mesmo após 
35 anos de sua criação, 
em Salvador, a luta con-
tra o racismo ainda con-
tinua. Entidade é pioneira 
na “denúncia do genocídio 
da juventude negra na in-
terface de raça, classe e 
gênero. E do protagonis-
mo de pessoas LGBTQIA+ 
como dirigentes nesse 
processo”.

DIVULGAÇÃO
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Presidente da 
Espanha afirma que 
europeus sabem que  
precisam de novos 
parceiros comerciais

RICARDO STUCKERT

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Sil-
va recebeu, nesta 
quarta-feira (6), no 

Palácio do Planalto, o pre-
sidente da Espanha, Pedro 
Sánchez, que está em visita 
oficial ao Brasil. Durante o 
encontro, foram assinados 
acordos bilaterais nas áre-
as de comunicações; ciência, 
tecnologia e inovação; admi-
nistração pública e saúde. 
Lula e Sánchez manifesta-
ram intenção de ampliar as 
relações políticas, comer-
ciais e de investimentos.

Os dois líderes estão ali-
nhados para que avancem as 
negociações do acordo entre 
Mercosul e União Europeia 
(UE). Segundo Sánchez, a 
Espanha não é problema 
para a conclusão do acor-
do, que espera ser colocado 
em breve em vigor. Para ele, 
após a guerra na Ucrânia, 
que impactou, entre outros, 
o fornecimento de energia 
na Europa, os países do con-
tinente aprenderam a lição 
de que é preciso diversificar 

Em Tempo

Presidente Lula e o Presidente da Espanha, 
Pedro Sánchez, estão alinhados para o avan-

ço nas negociações

tanto tarifários quanto de 
natureza regulatória, como 
serviços, compras públicas, 
facilitação de comércio, bar-
reiras técnicas, medidas sa-
nitárias e fitossanitárias e 
propriedade intelectual.

Investimentos
A agenda de Sánchez está 

voltada para investimentos 
do país europeu no Brasil e 
inclui visita ao estado de São 
Paulo amanhã (7). Após o 
encontro bilateral de hoje no 
Palácio do Planalto, Sánchez 
e Lula participaram de reu-
nião com empresários espa-
nhóis, conduzida pelo vice-
-presidente e ministro do 
Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços, Geraldo 
Alckmin, também no Palácio 
do Planalto.

De acordo com o Ministé-
rio das Relações Exteriores, 
o volume de investimentos 
espanhóis no Brasil é ex-
pressivo. “Pelo critério de 
controlador final, a Espa-
nha consolidou-se como o 
segundo maior investidor 
no país [atrás dos Estados 
Unidos], com presença nos 
setores energético, bancá-
rio, de telecomunicações e 
de seguros, entre outros.”

Mais de mil empresas es-
panholas estão presentes no 
mercado brasileiro, como a 
Telefônica e o Banco San-
tander.

e encontrar novas parcerias 
comerciais. 

“Quero agradecer ao presi-
dente Lula pela liderança em 
avançar nesse acordo. É uma 
iniciativa que reforça nossos 
vínculos comerciais e de in-
vestimento e contribui com 
benefícios sociais e de meio 
ambiente. América Latina e 
União Europeia são aliados 
naturais”, disse Sánchez, 
ressaltando ainda a visão 
comum de Brasil e Espanha 
na defesa de temas como 
justiça social, transição ver-
de e justa e a cooperação in-
ternacional com um sistema 
financeiro reformado.

Lula ressaltou que uma 
das travas para a finaliza-
ção do acordo Mercosul-
-UE vem da França, que é 
protecionista em termos de 
interesses agrícolas. “Não é 
mais questão de querer, ou 
de gostar, nós precisamos, 
politicamente, economica-
mente e geograficamente, 
de fazer esse acordo e dar 
sinal para o mundo de que 
precisamos andar para a 
frente”, afirmou Lula.

Aprovado em 2019, após 
20 anos de negociações, o 
acordo Mercosul-UE precisa 
ser ratificado pelos parla-
mentos de todos os países 
dos dois blocos para entrar 
em vigor. A negociação en-
volve 31 países. 

O acordo cobre temas 

Duas pessoas morrem e uma fica 
ferida em queda de avião da PF

Um avião monomotor caiu pró-
ximo ao Aeroporto da Pampu-
lha, em Belo Horizonte, na tarde 
desta quarta-feira (6). Segundo 
dados do Registro Aeronáutico 
Brasileiro, a aeronave, um Cessna 
208B prefixo PR-AAB, fabricada 
em 2001, pertence à Polícia Fe-
deral (PF).

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros de Minas Gerais, 
três pessoas estavam a bordo 
do avião. Duas delas morreram 
carbonizadas. A terceira vítima, 
um homem, foi socorrida e con-
duzida para o Hospital João XXIII, 
da capital mineira.

Ainda segundo os bombeiros, 
as duas pessoas que morreram 
eram agentes da PF. A corporação 
ainda não se pronunciou sobre o 
acidente.

Vídeos compartilhados nas re-
des sociais indicam que o avião 
caiu logo após ter decolado do 
Aeroporto da Pampulha. Com o 
choque, a aeronave pegou fogo. 
Os bombeiros já conseguiram 
apagar as chamas.

De acordo com a CCR, que ad-
ministra os serviços aeroportuá-

rios em Pampulha, as operações 
de pouso e decolagem não foram 
interrompidas, pois, embora a ae-
ronave tenha caído dentro da 
área do aeroporto, atingiu um 
ponto distante da pista.

“O Aeroporto da Pampulha in-
forma que os bombeiros estão 
empenhados no cumprimento 
dos protocolos de segurança e 
atendimento após ocorrência 
com aeronave modelo Cessna 
208B na tarde desta quarta-feira 
(6)”, informou a assessoria da em-
presa, em nota.

Em publicação na rede social X 
(antigo Twitter), o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva lamentou as 
mortes dos dois agentes da PF, 
identificando-os pelos nomes.

“Com grande pesar, soube do 
acidente envolvendo avião da 
Polícia Federal em Belo Horizonte 
e do falecimento de dois agen-
tes, Guilherme de Almeida Irber e 
José Moraes Neto, que estavam 
a bordo. Meus sentimentos aos 
familiares, amigos e companhei-
ros de trabalho da Polícia Federal 
pela perda”, escreveu Lula em sua 
conta pessoal no X.

ACIDENTE

Avião de pequeno porte da PF cai no aeroporto da Pampulha

Diplomata israelense reclama das recentes declarações dos presidentes de países latinos

Países da América Latina tomam 
medidas de represália contra Israel 

JACK GUEZ

TENSÃO
DIVULGAÇÃO

O Ministério das Relações Exte-
riores de Israel reconheceu nesta 
quarta-feira (6) que o relaciona-
mento entre o país e nações da 
América Latina nunca foi tão difícil.

“Este é definitivamente o teste 
mais difícil no relacionamento en-
tre a América Latina e Israel”, disse 
Jonathan Peled, vice-diretor geral 
da divisão para América Latina e 
Caribe.

O diplomata se referia às críticas e 
ações tomadas por vários líderes do 
continente contra Israel por causa 
da guerra na Faixa de Gaza e o alto 
número de mortos no conflito.

Peled citou, pelo nome, ao menos 
três presidentes que, segundo ele, 
teriam feito declarações antisse-
mitas relacionadas à guerra: Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT), o colom-
biano Gustavo Petro e o chileno 
Gabriel Boric – todos chefes de 
Estado de esquerda.

Sobre Lula, o diplomata repetiu 
que o presidente cruzou uma “linha 
vermelha” ao associar o extermínio 
de judeus pelo ditador nazista Adolf 
Hitler à guerra em Gaza.

O ministério da Defesa do Chile 
anunciou, nesta terça (5), que por 

decisão do governo de Gabriel 
Boric, empresas israelenses se-
rão excluídas da maior feira aero-
espacial e de defesa da América 
Latina. A Colômbia, por sua vez, 
informou a suspensão de todas 
as compras de armas de Israel 
por sua ofensiva militar contra 
a Palestina.

“O ministério da Defesa Nacional 
informa que, por decisão do gover-
no do Chile, a versão 2024 da Feira 
do Ar e do Espaço (FIDAE), que será 
realizada entre os dias 9 e 14 de abril, 
não contará com a participação de 
empresas israelenses”, anunciou a 
pasta, pela rede social X, o antigo 
Twitter.

A FIDAE, organizada pela Força 
Aérea chilena, é uma das cinco 
maiores feiras aeroespaciais do 
mundo, a principal da América La-
tina, e reúne expositores de mais de 
40 países, segundo o comunicado.

Já o presidente colombiano Gus-
tavo Petro determinou a suspen-
são de todas as compras de armas 
de Israel. “Pedindo comida, mais de 
100 palestinos foram assassinados 
por [Benjamin] Netanyahu. Isso se 
chama genocídio e lembro o Holo-

causto, apesar dos poderes mun-
diais não gostarem de reconhecer 
isso”, escreveu no X, complemen-
tando, sobre o primeiro-ministro is-
raelense: “O mundo deve bloquear 
o Netanyahu”.

Sobre o tamanho dos danos nas 
relações com esses países, o Peled 
afirmou que “ainda é cedo para 
julgar. A história dirá, mas defini-
tivamente, este é um dos desafios 
e testes mais graves e difíceis que 
enfrentamos na relação entre a 
América Latina e Israel”.

Ele lembrou, no entanto, que 
vários “grandes líderes, políticos e 
diplomatas latino americanos es-
tiveram presentes e atuaram na 
criação do Estado de Israel”. Citou 
ainda o nome Oswaldo Aranha, que 
presidiu a sessão da Assembleia-
-Geral da ONU que levou à criação 
de Israel.

Jonathan Peled também pon-
tuou que não via razões para que as 
dificuldades não sejam superadas, 
lembrando que Israel tem rela-
ções com todos os países da região, 
com exceção de Cuba, Venezuela 
e Bolívia – todos países também 
governados pela esquerda.

Marcela Estrellaredacao@emtempo.com.br |
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Brasil e Espanha buscam avanço em 
acordo Mercosul-União Europeia

O estoque total de investi-
mentos do país europeu no 
Brasil é estimado em US$ 
59 bilhões, com fluxo anual 
de cerca de US$ 3,3 bilhões 
nos últimos anos.

“O Brasil é um destino mui-
to atrativo para as empresas 
espanholas, especialmente 
as que tratam de transição 
energética e também miti-

gação e enfrentamento às 
mudanças climáticas”, dis-
se Sánchez, lembrando de 
ações do Estado brasileiro 
para a estabilidade política 
e econômica, como a apro-
vação do arcabouço fiscal e 
da reforma tributária.

O presidente Lula acres-
centou que o Brasil apre-
senta “um rosário de boas 

qualidades” e conseguiu fa-
zer o necessário para atrair 
o interesse de investidores 
de outros países. 

“A Telefônica sabe que va-
leu a pena investir no Brasil, 
o Santander sabe, e outras 
empresas sabem que e que-
rem oportunidade de faze-
rem novos investimentos”, 
afirmou.
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DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.   3.785/2012

ATA DE REGISTRO DE INSCRIÇÃO DE CHAPA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO

Aos cinco dias do mês de março de dois mil e vinte e quatro a Comissão 
Eleitoral, devidamente estabelecida na sede do SINDICATO DOS SERVIDO-
RES PUBLICOS DO MUNICIPIO DE IRANDUBA - SSPMI, sito a Rua Silvino 
Santos, 94 A, Cidade Nova, Iranduba/AM, CEP 69415-000, no uso de suas 
atribuições, reuniu-se esta Comissão Eleitoral, com o fito de registrar a so-
licitação de candidaturas ao pleito 2024/2028. O Edital de convocação para 
as eleições em tela fora publicado no jornal Em Tempo, caderno Classitempo, 
no dia vinte e sete de fevereiro de 2024, abrindo prazo de cinco dias uteis 
para inscrição das chapas concorrentes dos dias 28 e 29/02/2024 e 01, 04 
e 05/03/2024. Compareceu no dia 05/03/2024, às quinze horas, o Senhor 
Miguel Travasso Miranda, solicitando a inscrição da “CHAPA denominada “O 
BOM TRABALHO CONTINUA”; apresentou os seguintes membros: Presidente: 
Miguel Travasso Miranda, Isael Salinas de Souza, Marcio Travasso Miranda, 
Agenor Gonçalves Alves, Raimundo Marques Travasso Miranda, Cristiano 
Peixoto da Cruz, Maria da Crus Lopes de Souza , João Álvaro Cardoso da 
Silva, Anatecia Vieira da Silva, Marcio luís Travasso Miranda, Gleison da 
Silva Lima, Klein Pereira da Silva, Edney da Silva Simão, Marcilio Travasso 
Miranda, Ana Maria Pereira  dos Santos, Luzinete da Encarnação Nicácio. 
Cumprindo com o disposto no edital de convocação de eleição, abrir-se o prazo 
legal estabelecido de 24h00min, para que os legítimos interessados possam 
apresentar as impugnações que acharem necessárias conforme o Estatuto 
Social da Entidade. O prazo para impugnação começará a fluir da data da 
publicação deste edital. Nada mais havendo a tratar foi lavrado a presente 
ata que após lida e aprovada segui assinada pelo Presidente da Comissão 
Eleitoral e demais membros. Publiquem-se e intimem-se os interessados.

EDITAL Nº 001/2024 ASMIR/AM-CA – ELEIÇÕES BIENIO 2024/2026. Pelo pre-
sente EDITAL, ficam os (as) Senhores (as) associados (as) da Associação dos 
Militares da Reserva e Pensionista das Forças Armadas – seção do Amazonas. 
(ASMIR/AM) convocados (as) para participarem da Assembleia Geral Ordinária 
(AGO), a realizar-se em sua Sede Social, localizada à rua Barão de Indaiá, nº 
215, Parque das Laranjeiras/Flores, no dia 23 de março de 2024, sábado às 
09:00Hs, em primeira convocação; às 09:30h, em segunda convocação, com 
qualquer número de presentes, de acordo com art.16,17,37 do presente Estatuto.
Período de inscrição chapa de 25 de março a 05 de abril de 2024 das 
(09:00 h às 12:00h).
A eleição acontecerá no dia 27 de abril de 2024 (sábado), das (09:00h às 16:00h.
A posse da nova diretoria será no dia 24 de maio (sexta-feira) às 10:00h 
em sua sede social;

ORDEM DO DIA:

1- Escolha da Comissão Eleitoral e sua homologação;

2- Instrução para os candidatos quanto a documentação a ser apresentada.

3- Outros assuntos de interesse da Entidade e seu quando social.

A Prefeitura do Município de Codajás, através da Comissão Permanente de Licitação, torna 
público para conhecimentos dos interessados que nova data para realizará da licitação:

01) CONCORRÊNCIA ELETRÔNICO Nº. 90003/2024 - OBJETO: Contratação 
de uma empresa de engenharia para a execução de obras para Construção 
da ponte beira rio e ponte do conjunto do Laguinho no município de Codajás. 

- Início de Acolhimento das Propostas e Documentos de Habilitação: 04/03/2024 
às 08h00min;
- Limite de Acolhimento das Propostas e Documentos de Habilitação:
19/03/2024 às 09h30min;
- Abertura da Sessão: 19/03/2024 às 09h30min;
- Será sempre considerado o horário de Brasília-DF
- Local: www.gov.br/compras/pt-br
- CÓDIGO UASG: 980227 

O Edital completo pode ser consultado no endereço eletrônico www.gov.br/compras/pt-br

Codajás/Am, 06 de março de 2024.

MAURICIO SAMPAIO FARIAS
Agente de Contratação

A Prefeitura do Município de Codajás, através da Comissão Permanente de Licitação, 
torna público para conhecimentos dos interessados que realizará as licitações:

01) CONCORRÊNCIA ELETRÔNICO Nº. 90004/2024 - OBJETO: Contratação de uma 
empresa de engenharia para a execução de obras para Reforma do Prédio da Prefeitura 
Municipal de Codajás-AM no município de Codajás. 

- Início de Acolhimento das Propostas e Documentos de Habilitação: 07/03/2024 às 
08h00min;
- Limite de Acolhimento das Propostas e Documentos de Habilitação:
22/03/2024 às 09h30min;
- Abertura da Sessão: 22/03/2024 às 09h30min;
- Será sempre considerado o horário de Brasília-DF
- Local: www.gov.br/compras/pt-br
- CÓDIGO UASG: 980227 

O Edital completo pode ser consultado no endereço eletrônico www.gov.br/compras/pt-br.

Codajás/Am, 05 de março de 2024.

MAURICIO SAMPAIO FARIAS
Agente de Contratação

SINDICATO DOS SERVIDORES PÚBLICOS
DO MUNICÍPIO DE IRANDUBA/AM – SSPMI

ASSOCIAÇÃO DOS MILITARES DA RESERVA 
E PENSIONISTA DAS FORÇAS ARMADAS
SEÇÃO AMAZONAS - ASMIR-AM

PREFEITURA DE CODAJÁS

PREFEITURA DE CODAJÁS

Elcio Campos Rêgo
CPF 300.422.672-34

Pres. Comissão Eleitoral

Valeria Miranda do Nascimento
CPF 029.867.122-85

Relatora

Raquel Rodrigues da Silva
CPF 003.737.862-71

 Relatora

Manaus, 06 de março de 2024

Curso Básico de Corte e Costura conforme apostila

Escola Miller

Fone:
(92) 99129-7409

Toda sexta-feira de 9h as 12h mensalidade R$ 90,00 
não paga a matrícula, não perca essa oportunidade.
Rua: José Clemente 217 centro.
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DIVULGAÇÃO

A Oficina de Iniciação Te-
atral intitulada “Auto-
nomia Interpretação: O 
Jogo Teatral como Pre-

paração de Cena” acontecerá no 
dia 6 de abril de 2024, a partir 
das 8h da manhã, na sede do 
C.M.A.J. (Bairro Galo da Serra) 
em Presidente Figueiredo-AM.

O projeto é uma iniciativa do 
diretor, ator e gestor artístico 
Alexandre Marques (42), que 
atua no seguimento artísti-
co desde os 18 anos, mas que 
mergulhou de cabeça nesse 
universo em 2017, quando pas-
sou a acompanhar sua filha a 
multiartista Valentina Marques 
(Cangaço Novo). 

As inscrições para oficina já 
estão abertas e conta com um 
total de 20 vagas para crianças, 
jovens e adolescentes a partir de 
10 anos de idade, que poderão 
se inscrever pelo WhatsApp: 92 
99612-4626 e falar com Tatiana 
Alicia, assistente de produção 
da equipe, ou pelo Instagram: 
@oficinajogosteatrais, sendo 
as vagas inicialmente voltadas 
para os artistas que compõem 
o elenco dos espetáculos locais 
da cidade e aberto a comunida-
de em geral, caso as vagas não 
sejam 100% preenchidas até o 
dia da realização do evento, que 
acontecerá no dia 06 de abril 
de 2024, a partir das 08:00h 
da manhã, na sede do C.M.A.J. 
(Bairro Galo da Serra) em Pre-
sidente Figueiredo-AM.

Além disso, no mesmo dia e 
local, a partir das 13h, haverá uma 
turma exclusiva para professo-
res, profissionais das escolas do 
município e membros da prefei-
tura que trabalham nos basti-
dores das produções teatrais 
que ocorrem anualmente no 
município. Esses participantes 

Em Tempo

Oficina de Iniciação 
Teatral abre inscrições 

gratuitas em Presidente 
Figueiredo

serão indicados diretamente 
pelas secretarias de educação, 
ação social e cultura e eventos 
do município.

Alexandre, que também 
é morador de Presiden-
te Figueiredo, menciona 
que a ideia surgiu 
da necessidade 
dos artistas locais 
terem acesso a 
profissionais e 
cursos de teatro 
na própria cida- de. 
Isso possibilitaria o apri-
moramento e a descoberta de 
novas técnicas, estimulando a 
participação e a produção de 
espetáculos teatrais, originados 
da perspectiva da comunidade.

A oficina “Autono-
mia da Interpreta-
ção: O jogo teatral 
como preparação 
pra cena” tem como 
principal objetivo 
aprofundar as técni-
cas do elenco local que 
participa dos espetáculos ao 
ar livre, como o Auto de Natal 
e a Paixão de Cristo, apresen-

“Dias Perfeitos” será exibido no Cine Casarão nesta semana 

‘Amanhã’ e ‘Dias Perfeitos’ são as 
estreias desta semana no Cine Casarão

Nesta quinta-feira (7), o Cine 
Casarão, localizado no Cen-
tro Cultural Casarão de Ideias 
(CCCI), na rua Barroso, 279, 
bairro Centro, terá duas es-
treias: ‘Amanhã’ e ‘Dias Per-
feitos’. Os ingressos podem ser 
adquiridos de forma antecipa-
da via Instagram (@casarao-
deideias) ao preço de R$ 20 
(inteira) e R$ 10 (meia).

A primeira exibição de ‘Ama-
nhã’, na quinta-feira, será às 
15h10. O documento brasileiro 
dirigido por Marcos Pimentel, 
mostra três crianças de Belo 
Horizonte com realidades di-
ferentes que se encontraram 
em 2002.

Vinte anos depois, elas se 
reencontram, em um Bra-
sil que, entre 2002 e 2022, 

foi virado pelo avesso, assim 
como a vida de cada um. Um 
longa que mostra encontro e 
desencontros em meio de mu-
danças sociais e pessoais. As 
reexibições serão sexta-feira 
(8), às 17h30, e domingo (10), 
às 15h10.

Já a primeira exibição de 
‘Dias Perfeitos’, também na 
quinta-feira, será às 19h. O 
filme, dirigido por Wim Wen-
ders, acompanha a história de 
Hirayama, um homem de meia 
idade reflexivo que vive sua 
vida de forma modesta como 
zelador e limpando banheiros 
em Tóquio.

Sua vida é revelada ao es-
pectador por meio da música 
que ouve, dos livros que lê e 
das fotos que tira das árvores, 

uma vez que são suas três 
paixões. Á medida que a vida 
de Hirayama avança, encon-
tros inesperados começam a 
surgir revelando um passado 
sombrio e não tão metódico do 
zelador. As reexibições serão 
na sexta-feira (8), às 15h20, e 
sábado (9), às 19h30.

Ainda na grade de progra-
mação do Cine Casarão, é pos-
sível conferir ‘A Menina Silen-
ciosa’ (quinta, às 17h), ‘Levante’ 
(sexta, às 19h40; domingo, às 
19h30), ‘Meu Amigo Robô’ (sá-
bado, às 15h30), ‘Eu, Capitão’ 
(sábado, às 17h20) e ‘Monster’ 
(domingo, às 17h10).

Música e Oscar
Para quem quer curtir uma 

boa música, o Casarão de 

DIVULGAÇÃO

FILMES

Inscrições gratuitas para 
Oficina de Iniciação Teatral 

Ideias conta, também, com 
o Jardim de Roselle, espaço 
gastronômico localizado no 
terraço do prédio histórico. 
A programação musical co-

meça na sexta-feira, às 18h, 
com Celly ao piano.

Já no sábado, também 
a partir das 18h, a atração 
musical será Yago Reis, com 

voz e piano. E encerrando o 
final de semana, no domin-
go, a partir das 17h, haverá 
a exibição da premiação do 
Oscar 2024.

tados anualmente na praça 
pública. O diretor comenta: “In-
felizmente, o elenco enfrenta 
desafios na interpretação cê-
nica devido à falta de incentivo 
e formação teatral contínua.” 
Dessa forma, além de oferecer 
capacitação, o projeto busca 

estimular a comunida-
de a se envolver nas 
artes, promovendo 
autonomia na criação 

e produção de projetos 
teatrais, e incentivando a 

economia criativa local. A ofi-
cina será conduzida por Thiana 
Colares e Juca Di Souza, pro-

fissionais reconhecidos e com 
vasta experiência no cenário 
artístico, proporcionando uma 
oportunidade excelente para 
os artistas locais aprenderem e 
aprimorarem suas habilidades 
teatrais. Isso contribuirá para 
o desenvolvimento cultural e 
artístico da região, tornando 
espetáculos tradicionais como 
o Auto de Natal e a Paixão de 
Cristo ainda mais emocionan-
tes e bem-sucedidos com o 
engajamento e a capacitação 
da comunidade.

Este projeto foi contemplado 
no edital de Fomento às Artes 
e Cultura, realizado com recur-
sos do Governo Federal repas-
sados por meio da Lei Paulo 
Gustavo, operacionalizado pelo 
Governo do Estado do Ama-
zonas, por meio da Secretaria 
de Cultura e Economia Criativa.

Apoiam este projeto a Prefei-
tura Municipal de Presidente 
Figueiredo, Semasc e a VMar-
ques Produtora.

Oficineiros
Sobre Thiana Colares
Formada em Teatro pela 

Universidade do Estado do 
Amazonas. Especialista em me-
todologia do ensino da arte. 
Atriz, diretora, professora e pes-
quisadora em teatro musical. 
Como atriz, participou de gran-
des espetáculos como “Urinal o 
Musical” em 2017 “Playbill” em 
2019 “A caixa Mágica do Natal” 
2019 e 2020 “Helena” também 
em 2020 e “Amazônia: o Maior 

Espetáculo do Brasil, o Musical” 
2021. Como diretora, participou 
de “Ariel o Musical” 2017 “Saltim-
bancos e a Máquina” como as-
sistente de direção, além de “As 
aventuras de Matilda, o Musical” 
como preparadora de elenco e 
diretora cênica.

Para saber mais sobre Thiana 
Colares, acesse o Instagram @
colaresthiana

Sobre Juca Di Souza
Iniciou seus estudos na cida-

de de São Paulo/SP em 2002, 
quando houve a retomada das 
grandes franquias de Teatro 
Musical no Sudeste do país. Foi 
mentorado pelo mestre Saulo 
Vasconcelos e estudou canto 
coral com Ronnie Kneblewski. 
Foi docente da Casa de Artes 
Trilhares durante 7 anos, onde 
coordenou o curso de Teatro 
Musical e realizou diversos 
trabalhos nas áreas de direção 
e atuação. Em 2023 formou-
-se em Licenciatura em Teatro 
pela Universidade do Estado do 
Amazonas (UEA) 

Como cenógrafo assina as 
obras: Matilda, o Musical, Os 
Saltimbancos e a Máquina, A 
Bela e a Fera, A Pequena Sereia, 
Tempestade Mental, O Circo da 
Ilusão. Participou da produção 
e cenografia do espetáculo 
natalino O Encanto do Natal 
realizado em 2022 no Teatro 
Amazonas. Possui formação nos 
programas Sketchup e V-ray, 
com cursos voltados para Ar-
quitetura e Design de Interiores.

Atualmente mantém um ca-
nal chamado Athos Cenografia 
ativo nas redes digitais Insta-
gram e Youtube.

Projeto conta com 20 
vagas para crianças, 
jovens e adolescentes 
a partir de 10 anos 
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MP pede prisão de técnico do Real Madrid
ESPANHA  

REPRODUÇÃO
Da redação

O técnico do Real Ma-
drid, Carlo Ancelotti, se 
viu, nesta quarta-feira 
(6), com problemas fora 
do âmbito futebolístico. 
O comandante foi acusa-
do de fraudes fiscais pelo 
Ministério Público da Es-
panha, e pode pegar até 
quatro anos e nove meses 
de prisão, tempo solicitado 
pelo órgão.

A grande motivação para 
a acusação se deu na pri-
meira passagem do ita-
liano pelo comando dos 
merengues. Em 2013, An-
celotti assinou um contra-
to de três anos com o Real, 
expirando vínculo ao fim do 
primeiro semestre de 2016. 
A relação acabou em maio 
de 2015, quando o coman-
dante deixou o clube para 
dar lugar a Rafa Benítez.

No ato da assinatura do 
contrato, ‘Carletto’ es-
pecificou a remuneração 
que teria nos três anos de 
contrato, além de valores 
igualmente divididos com 
o clube no tocante a di-
reitos de imagem. Porém, 
para evitar cobranças de 
tributos em sua parte dos 
direitos, o treinador recor-
reu a uma rede de trustes 
e companhias arquivadas, 
cedendo a sua metade à 
entidade Vapia Limited, 
das Ilhas Virgens, por um 
período de dez anos e um 
valor estimado em 25 mi-
lhões de euros.

Desta forma, Ancelotti 
apenas simulou a transfe-
rência dos direitos de ima-
gem para empresas fora 
da Espanha, mas ocultou 
quais seriam os benefici-
ários, deixando a Fazenda 
Pública local sem o contro-

le da situação. Em 2014, o 
técnico informou à direção 
do Real Madrid que quem 
estava no controle de sua 
representação era a Vapia 
LLP, de Londres, e não a 
Vapia Limited.

“Desta forma, o arguido 
utilizou a empresa Vapia 
LLP para que esta se apre-
sentasse formalmente ao 
Real Madrid como titular 
dos direitos de imagem, 
embora nem sequer os 
tivesse sido formalmente 
atribuídos, uma vez que o 
referido contrato de trans-
ferência de 1 de julho de 
2013 era com a Vapia Li-
mited”, afirma o MP es-
panhol.

A Procuradoria Provin-
cial de Madri colocou nú-
meros nas dívidas do qua-
tro vezes campeão máximo 
europeu como treinador. 
Segundo as informações, 

o erário foi fraudado em 
2014, no valor de 386.361 
euros, e em 2015, em 
675.718 euros. O total, 
portanto, alcança a casa 
dos sete dígitos: 1.062.079 
euros - que equivale a cer-
ca de R$ 5,7 milhões na 
cotação atual.

Em primeira instância, 
Carlo Ancelotti está livre 
para o exercício de técni-
co do Real Madrid. Nesta 
quarta, aniversário do clu-
be, o italiano comandará 
a equipe no confronto de 
volta das oitavas de final 
da Champions League. Os 
Merengues recebem o RB 
Leipzig no Santiago Ber-
nabéu, às 17h (horário de 
Brasília); tendo vencido 
na Alemanha pelo placar 
mínimo, necessitam ape-
nas de um empate para 
garantir a qualificação às 
quartas.

Treinador italiano teria cometido crime de fraude fiscal em sua 
primeira passagem pelo comando merengue

Leonardo Senaredacao@emtempo.com.br |
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Cruzmaltino recebe  
o Água Santa-SP, 
pela Copa do 
Brasil, com carga 
total vendida

Em Tempo

O Vasco recebe, nes-
ta quinta-feira (7), 
às 19h (horário de 
Manaus), em São 

Januário, pela segunda 
fase da Copa do Brasil, o 
Água Santa-SP, uma das 
grandes sensações do fu-
tebol paulista nos últimos 
dois anos. Os ingressos 
estão esgotados para o 
confronto e a torcida do 
Vasco promete fazer mais 
uma grande festa em São 
Januário.

Na temporada passada, a 
equipe paulista fez história 
e se garantiu na disputa da 
Copa do Brasil. O time, en-
tão comandado por Thiago 
Carpini, hoje técnico do São 
Paulo, foi vice-campeão 
estadual e, em 2024, quer 
surpreender nacionalmen-
te também.

No caminho do Vasco, o 
Netuno não vive sua melhor 
temporada, mas pode dar 
trabalho. Com 14 pontos, 
o Água Santa depende de 
combinações de resulta-
dos para avançar ao mata-
-mata do Estadual de 2024. 
O Cruzmaltino, por sua vez, 
avançou em segundo na 
classificação geral e, no do-
mingo (10), encara o Nova 
Iguaçu, no Maracanã, pelo 
primeiro jogo da semifinal 
do Carioca. O Netuno re-
cebe o Corinthians, preci-
sando vencer e torcer por 
derrota da Ponte Preta 
para se classificar.

No duelo desta quinta, 
Payet fará seu primeiro 
jogo oficial pela Copa do 
Brasil. Na primeira fase, 

Vasco recebe Água Santa 
com casa cheia em decisão

ele não encarou o Marcí-
lio Dias, na vitória por 3 a 1.

Ramón Díaz deve mandar 
o Vasco com: Léo Jardim; 
Léo, Medel e João Victor; 
Paulo Henrique, Sforza, 
Galdames, Payet e Lucas 
Piton; Adson e Vegetti.

O Água Santa, do técnico 
Bruno Pivetti, pode entrar 
com: Ygor Vinhas; Alex Sil-
va, Roger Carvalho, Jhon-
nathan e Gabriel Inocêncio; 
Kady, Tiaguinho, Igor Hen-
rique e Luan Dias; Bruno 
Xavier e Bruno Mezenga.

Reforço
Após acerto com o ata-

cante Clayton Silva, do Casa 
Pia, o Vasco ainda não con-
sidera encerrada as mo-
vimentações nesta janela 
de transferência. O clube 
Cruzmaltino fez uma pro-
posta pelo volante Marlon 
Freitas, do Botafogo, por 
empréstimo até o fim do 
ano. A informação foi publi-
cada primeiramente pelos 
jornalistas Lucas Pedrosa 
e Venê Casagrande.

O Cruzmaltino entende 
que o jogador possa encai-
xar na posição de primeiro 
volante e reforçar a equipe 
nesta temporada, mas o 
clube alvinegro não deve 

facilitar nas negociações.
A janela de transferên-

cia para o mercado inter-
nacional se encerra nesta 
quinta-feira (7), mas isso 
não deve impactar na ne-
gociação entre clubes na-
cionais. A data limite para 
o mercado interno será até 
19 de abril.

Marlon Freitas tem sido 
um dos jogadores mais 
criticados pela torcida do 
Botafogo após a perda do 
título em 2023. No primeiro 
jogo do Campeonato Cario-
ca, o volante recebeu vaias 
na entrada em campo no 
Nilton Santos.

Os ingressos estão esgotados para o confronto e a torcida do Vasco promete fazer mais uma grande festa em São Januário

REPRODUÇÃO

Homenagem a ídolo
A partir desta tempora-

da, o artilheiro do Campe-
onato Brasileiro receberá 
o Troféu Roberto Dinamite 
ao fim da competição. A 
CBF decidiu homenagear o 
maior ídolo do Vasco, que 
dará nome ao prêmio. Além 
do troféu, o jogador tam-
bém receberá uma premia-
ção financeira. 

O diretor de marketing da 
CBF, Lênin Franco, anunciou 
o feito durante a reunião do 
Conselho Técnico da com-
petição, que contou com a 
presença de 20 represen-
tantes de clubes da compe-

tição para debater pontos.
“Roberto Dinamite é uma 

das maiores lendas do fu-
tebol mundial. Ele conse-
guiu um feito fantástico 
ao se sagrar o maior arti-
lheiro de todos os tempos 
do Campeonato Brasileiro. 
Por tudo isso, nada mais 
justo que eternizar esse 
recorde dando o nome 
deste craque ao troféu do 
artilheiro da competição”,  
disse Ednaldo Rodrigues, 
presidente da CBF.

Rodrigo Dinamite, filho de 
Roberto, esteve presente 
na reunião e agradeceu pela 
homenagem. “Fico muito 
feliz com essa homenagem 
ao meu pai. Obrigado por 
manterem o legado do meu 
pai. Me sinto muito grato”, 
disse Rodrigo, filho do ídolo 
do futebol brasileiro.

Assédio
Uma torcedora do Vasco 

foi às redes sociais relatar 
um caso de assédio sofrido 
durante o jogo contra a Por-
tuguesa, em São Januário. 
A vascaína Ane Ferreira foi 
atormentada por um tor-
cedor na comemoração do 
terceiro gol da vitória por 4 
a 0, no último domingo (3).

“Um homem, ao come-
morar o gol, prendeu meu 
rosto com o braço e co-
meçou a beijar meu rosto 
à força... Eu fiquei muito 
triste, porque não tem nada 
que eu ame mais na vida 
que estar em São Januário e 
comemorar o gol do Vasco”, 
escreveu Ane Ferreira, no X 
(o antigo Twitter), denun-
ciando o caso.

Enquanto estuda denun-
ciar o ocorrido à polícia, 
Ane levou a situação ao 
Vasco e obteve retorno do 
clube. De acordo com o 
ge, o Cruzmaltino buscou 
mais informações sobre o 
caso e se dispôs a ajudar 
na denúncia.
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Manaus, quinta-feira 7 de março de 2024

Time Sub-17 do Amazonas FC 
encara Paysandu em Belém 
Duelo de ida das oitavas de final da Copa do Brasil da categoria acontece no estádio Curuzu, às 15h

Amazonas FC e Pay-
sandu protago-
nizam um duelo 
nortista na Copa 

do Brasil Sub-17 de 2024. 
Nesta quinta-feira (7), a 
Onça-pintada vai até o es-
tádio da Curuzu, em Belém 
(PA), para encarar o time 
paraense no jogo de ida das 
oitavas de final da compe-
tição de base. A bola rola 

Em Tempo

Elenco aurinegro já está em Belém (PA) para o duelo desta quinta-feira (7), pelas oitavas da Copa do Brasil

JADISON SAMPAIO/AMFC

Thiaguinho 
celebra gol 
pelo Gavião

Em Tempo

O Manaus FC está 
classificado para as 
quartas de final da Copa 
Verde 2024. Na noite de 
terça-feira (5), o Gavião 
do Norte venceu o To-
cantinópolis-TO por 3 
a 2, na Arena da Ama-
zônia. Thiaguinho, autor 
do terceiro gol do time 
amazonense, balançou 
as redes pela primeira 
vez em sua segunda 
passagem pelo clube e 
celebrou o feito.

“O pessoal aí viu a luta 
em que eu estava vindo. 
Vim de três lesões, infe-
lizmente, e eu sou um jo-
gador que não costumo 
machucar muito fácil. 
Mas eu pedi para Deus 
me colocar no momento 
certo, no dia certo e na 
hora certa, e eu acho 
que fui presenteado da 
melhor forma. Não vou 
dormir tão cedo. Hoje, 
graças a Deus, fico feliz 
por ter ajudado minha 
equipe”, afirmou Thia-
guinho. 

Pelo Barezão 2024, 
o Gavião do Norte vol-
ta a campo no sába-
do (9) para encarar o 
Amazonas, às 16h, no 
estádio Ismael Benig-
no, a Colina.

copa verde

saúde

Atleta de 11 anos exalta Pelci 
após superação de ansiedade

Em Tempo

Atleta da modalidade de 
futebol de campo do Pro-
grama Esporte e Lazer na 
Capital e Interior (Pelci), Ma-
ria Vitória, de 11 anos, era uma 
criança muito agitada, com 
aspectos de nervosismo e 
ansiedade, e agora, têm tido 
melhoras significativas por 
meio da atividade esportiva. 
Ela vem evoluindo no nú-
cleo do programa no estádio 
Ismael Benigno, a Colina.

Três vezes na semana, 
com uma hora de treino, 
a atleta mirim se destaca 
pela melhora da laterali-
dade, coordenação motora 
e foco no aprendizado. “Eu 
gosto muito de estar aqui 
no Pelci, de treinar futebol 
e meu maior sonho é jogar 
na Arena da Amazonia”, co-
memorou Maria Vitória.

O pai da atleta, Marcelo 
Massulo, ressaltou a im-
portância das atividades 
esportivas na melhora de 
humor da filha. “Antes da 
chegada do Pelci ela era 
uma criança ansiosa, não 
dormia bem, tinha muitas 
limitações sociais. Com o 
futebol a ansiedade dela 
passou, hoje ela é mais 
tranquila, tem paciência, 
tem melhorado muito em 
casa e na escola. Como 
pai fico muito feliz com 
o desenvolvimento dela”, 
comentou

O treinador de futebol 
do Pelci, Fábio Gomes, 
destacou os benefícios da 
atividade esportiva para 
a juventude. “O futebol é 
uma porta de entrada para 
a criança ter uma melhor 
interação social, melhora 
a coordenação motora e 

cognitiva. A Vitória era uma 
atleta que não conseguia 
desenvolver interação so-
cial, pouco a pouco ela foi 
mostrando ótimos resul-
tados”, disse.

Hoje, o programa do Go-
verno do Amazonas conta 
com mais de 62 núcleos em 
Manaus, incluindo tam-
bém os estádios de futebol 
Carlos Zamith e Oswaldo 
Frota, promovendo quali-
dade de vida e combatendo 
o sedentarismo na vida da 
juventude.

Entre as modalidades 
oferecidas pelo Pelci estão 
o atletismo, basquete, fut-
sal, beach soccer, ginástica 
artística, ginástica rítmica, 
handebol, judô, tênis de 
mesa, voleibol, xadrez, 
natação, jiu-jitsu, fute-
bol de campo, futevôlei 
e wrestling. 

às 15h (horário de Manaus). 
Anteriormente, o Amazo-

nas eliminou o Sant Ger-
man-RO na primeira fase, 
ao vencer em casa por 2 a 
1, enquanto o time paraense 
despachou o São Paulo-AP 
em casa por 1 a 0 e também 
avançou. O inédito encon-
tro na base terá transmis-
são ao vivo e com imagens 
na Papão TV, canal oficial 
do Paysandu no YouTube.

O jogo de volta está mar-

cado para a quarta-feira da 
próxima semana, no dia 13, e 
acontecerá no estádio Car-
los Zamith, também às 15h 
(de Manaus). Em caso de 
empate no placar agrega-
do, a vaga ficará para a equi-
pe vencedora da disputa 
por pênaltis. Os confrontos 
das quartas de final serão 
formados no cruzamento 
olímpico, levando em con-
sideração as campanhas na 
classificação geral.

O técnico da equipe, Re-
nato Abrantes, fez uma 
avaliação sobre como os 
garotos chegam para este 
duelo regional. O coman-
dante do time Sub-17 da 
Onça-pintada destacou 
que a vitória na primeira 
fase, e por consequência 
a classificação, deixou o 
grupo mais confiante. 

“Para essa partida, a 
gente já tem notado em 
nossas avaliações que a 
confiança já aumentou. 
Passada a estreia, houve 
ansiedade, houve nervo-
sismo, toda uma atmos-
fera de estreia de Copa 
do Brasil. Diariamente, a 
gente tem notado que o 
grupo está mais concen-
trado, está mais leve, está 
mais solto. Sabemos da 
responsabilidade de jo-
gar aqui em Belém contra 
uma grande equipe que é 
o Paysandu, mas também 
sabemos do nosso poten-
cial. E pretendemos fazer 
um bom jogo concentrado 
do início ao fim para sair-
mos com um bom resul-
tado de Belém”, afirmou 
o técnico Renato.

O atacante Murilo, um 
dos destaque da equipe 
aurinegra, é esperança de 
gols do Amazonas FC para 
a partida. O atleta avaliou 

MAURO NETO/SEDEL

Pai da atleta, Marcelo Massulo, ressaltou a importância das atividades esportivas na melhora de Maria Vitória

que a preparação foi boa 
para a partida. Ainda nesta 
quarta-feira (7), o elenco 
Sub-17 realizou um treino 
em Belém (PA). 

“Estamos com uma 
mente muito boa para 
este jogo. Já são quatro 
meses de treinamento, 
estamos nos preparando 
bem para esta partida. 
Não será uma partida fá-
cil contra o Paysandu, que 
agora é um clássico en-
tre Amazonas e Paysandu. 
Mas é isso, estamos aqui 
para fazer história tam-
bém”, completou Murilo.

arbitragem

Árbitro principal: Wanbel-
ton Lisboa Valente (PA)

Árbitro assistente 1: Ra-
fael Bastos Cardoso (PA)

Árbitro assistente 2: Jho-
nathan Leone Lopes (PA)

Quarto árbitro: Alexan-
dre Expedito Vieira da 
Silva Júnior (PA)

analista de campo:
Elaine da Silva Melo (PA)


